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П р ол ет а р и и  h e x  ст ран, с о ед и н я й т ес ь !

ОРГАН ТОМСКОГО ОБЛАСТНОГО КОМИТЕТА КПСС И ОБЛАСТНОГО СОВЕТА НАРОДНЫХ ДЕПУТАТОВ

Р А Б О Ч Е Й  и н и ц и а т и в е -
П А Р Т И Й Н У Ю  П О Д Д ЕРЖ К У

Высоко в цеховом пролете 
взметнулся кумач плаката. 
На трибуну, поднимается 
бригада Юрия Югая. Това
рищи по цеху поздравляют 
ее с большой трудовой побе
дой. Так чествовали на заво
де режущих инструментов 
передовой коллектив, когда 
он выполнил пятилетнее за
дание. И сейчас, опираясь 
на эффективные формы 
труда, бригада вдвое пере
выполняет плановые зада
ния.

Передовых коллективов в 
области немало. Сотни 
бригад выполнили план че
тырех лег, тысячи рабочих 
трудятся уже в счет один
надцатой пятилетки.

«...Каждое утро десятки 
миллионов людей начина
ют свой очередной, самый 
обыкновенный рабочий день; 
становятся у станков, опу
скаются в шахты, выезжают 
в иоле, склоняются над мик
роскопами, расчетами и гра
фиками, — говорил на XXV 
съезде КПСС товарищ Л. И. 
Брежнев, — Они, наверное, 
не думают о величии своих 
дел. Но они, именно они, 
вы по л ня я пре дначертани я
партии, поднимают Совет
скую страну к новым и но
вым высотам прогресса».

Активная жизненная по
зиция трудящихся рождает 
ценные почины, важные 
инициативы, выдвигает из 
своих рядов передовиков 
труда, ударников производ
ства. Их вклад в народное 
хозяйство весом сам по себе. 
Но достижения передовиков 
прокладывают путь к выс
шей производительности 
труда тысячам последова
телей. Поддержать и раз
вить ценную инициативу, 
сделать ее достоянием мно
гих — первейшая задача 
партийных организаций.

Партия ориентирует все 
сбои организации на даль
нейшее усиление влияния в 
трудовых коллективах, на 
создание в них обстановки, | 
располагающей каждого ра
ботника к напряженному 
творческому труду.

В свое время именно парт
ком завода режущих инст
рументов поддержал ини
циативу рабочего Б. А. Ан
дриенко, разработавшего 
личные комплексные пла
ны повышения производи
тельности труда по методу 
завода «Динамо». Такие 
планы приняло большин
ство рабочих завода, что 
позволило предприятию до- , 
срочно справиться с задани
ем девятой пятилетки, и 
сейчас помогает добиваться 
высоких результатов многим 
коллективам предприятия в 
том числе и бригаде Юрия 
Югая, ставшей правофлан
говой.

Трудовой коллектив яв
ляется основным звеном в 
экономической, социальной 
и духовной жизни общества. 
И от того, какие задачи он 
решает, какие цели стоят 
перед ним, зависят и обще

ственно-политический кли
мат, дух товарищества и 
взаимной поддержки, и, в 
конечном итоге, трудовые 
успехи коллектива.

Совсем недавно Стрежев- 
екое управление буровых ра
бот являлось примером для 
всех предприятий нефтяно
го севера в организации со
циалистического соревнова
ния, воспитания у людей 
чувства высокой ответствен
ности за порученное дело. 
Инициатива передовых бу
ровых бригад бороться за 
60 тысяч метров проходки в 
год вызвала к жизни и са
мые передовые формы орга
низации труда, определяла 
творческую атмосферу поис
ков резервов производства и 
экономии рабочего времени 
во всех бригадах управле
ния. Но, когда коллектив уп
равления столкнулся с вре
менными трудностями и 
неурядицами, партийная ор
ганизация не сумела выра
ботать четкую программу 
действий, ослабила полити
ческую и организационную 
работу. В результате упал 
накал соревнования, ряд 
бригад сдал завоеванные ра
нее -позиции.

Политическая и организа
торская работа партийных 
комитетов должна иметь не 
только ясную цель, подни
мать людей на достижение 
совершенно конкретных ре
зультатов, но и направлена 

1 на достижение поставленных 
' рубежей.

В Ингузетском леспромхо
зе есть бригада, которой в 
прошлом руководил Герой 
Социалистического Труда 
В, С, Наставко. Сейчас кол
лектив и во главе с новым 
наставником—В. М. Шмай- 
ковым, продолжая славные 
традиции, добивается высо
ких результатов. В этом го
ду их рубеж — заготовить 
100 тысяч кубических метров 
древесины. И надо сказать, 
что партком много сил и 
внимания уделяет этой 
бригаде. Но сделать рубежи 
передового коллектива до
ступными для остальных 
бригад партийный комитет 
не смог.

Некоторые коллективы 
леспромхоза в последнее 
время стали даже работать 
хуже. А ведь в отстающих 
бригадах немало членов 
партии, опытных лесозаго
товителей. Необходимо,
опираясь на коммунистов, 
проанализировать причины 

„ сложившегося положения, 
добраться до корней их и 
найти пути устранения. 
Нужно возродить работу 
школы передового опыта, 
которая раньше успешно 
действовала в леспромхозе.

Следует сказать, что в 
лесной промышленности об
ласти ослаблено внимание к 
бригадам. Некоторые из них, 
поддержав призыв передо
вых коллективов, намечают 
высокие рубежи, но потом, в 
силу разных причин, не 
справляются с ними.

Партийные комитеты лес
промхозов должны самым 
тщательным образом изу
чить возможности бригад, 
вникнуть в их нужды, по
требовать от администрации 
реальных мер по обеспече
нию обязательств, взять под 
контроль их выполнение.

Необходимо решительно 
выступать против всякого 
проявления формализма в 
организации трудового со
стязания, против безответ
ственного отношения от
дельных хозяйственных ру
ководителей к выполнению 
обязательств, которые взял 
коллектив.

Сейчас повсеместно идет 
соревнование за досрочное 
выполнение плана четырех 
лет пятилетки, а многие 
обязались выполнить пяти
летку к 110-й годовщине со 
дня рождения В. И. Ленина. 
Коллективы предприятий в 
ходе социалистического со
ревнования реализуют ме
роприятия по изысканию 
дополнительных резервов, 
устранению имеющихся' не
достатков, повышению эф
фективности производства и 
качества работы. И недопу
стимо такое положение, ког
да обязательства коллектива 
оказываются невыполнен
ными. В объединении Сиб- 
кабель бригада опреСсовщи- 
ков А. И. Жилина решила 
завершить, пяти летний план 
к 62-й годовщине Великой 
Октябрьской социалистиче
ской революции. Расчет 
бригады был точным, но пе
ребои в снабжении не позво
лили выполнить обязатель
ства в срок. Таких примеров 
можно привести немало.

Парткомы, партийные бю
ро должны активно поддер
живать инициаторов, повы
сить ответственность хозяй
ственных и профсоюзных 
руководителей за организа
цию и руководство соревно
ванием, за создание условий 
для высокопроизводительно
го труда.

Сейчас на предприятиях 
Томска ширится движение 
код девизом «Работать без 
отстающих». Этот почин вы
звал к жизни в рабочих 
коллективах немало новых 
инициатив, предложений. О 
некоторых из них расска
зано на страницах газеты 
«Красное знамя». Партий
ным комитетам самым вни
мательным образом следует 
отнестись к предложениям 
коммунистов, изучить воз
можности их внедрения. Все 
по-настоящему деловые 
ин ици ативы, способствую
щие повышению производи
тельности, эффективности 
труда, должны найти самую 
серьезную поддержку пар
тийных комитетов. В этом — 
важнейший залог успешно
го завершения планов четы
рех лет и пятилетки в це
лом, осуществления про
граммы социально-экономи
ческих преобразований, на
меченной XXV съездом 
КПСС.

Как дела на фермах?
Оперативные данные об

ластного управления сель
ского хозяйства о надоях 
молока (на 19 ноября):
Александревекмй 3.4 4.2
А ооновский 4,2 3,8
Банчарский 3,5 3,5
Верх неметск*й 2,8 2,3
Зырянский 3,9 3,7
Каргасокский 2,5 2.5
Кожевниковснкй 4,5 4.5
Коллашевсний 3,6 4
Кривешеинский 3,5 3,6
Молчановский 3.8 4
Парабельский. .2,8 2,6
Первомайский 4,6 4,6
Тегульдетсмий 1,9 2
Томский 5,3 5,3
Чаннский 3,8 3,7
Шегарскйй 3,4 3,4
ПО О Б Л А С Т И 4 4

Опережают прошлогодний 
показатель хозяйства Алек
сандровского, Колпашсвско- 
го, Кривошеинского, Молча- 
новского, Тегульдетского 
районов. А валовое произ
водство молока, кроме этих 
районов, выше в Каргасок- 
ском, Кожевниковском, Пер
вомайском и Шегарском.

Нетрудно заметить, что 
тенденция преодоления спа
да поддерживается района
ми, где все последние годы 
животноводство развивается 
устойчиво. Именно такие 
хозяйства и фермы обеспе
чили перелом во второй по
ловине лета, когда продук
тивность молочного скота 
наконец-то пошла на подъ
ем. Но если тогда макси
мализм усилий проявился в 
отношении к зеленому кон
вейеру, то теперь о напря

жении производственного 
ритма ферм можно судить 
по работе с  кормами. Опе
ративные сводки показыва
ют своей «неустойчиво
стью:», что такое напряже
ние создано далеко не везде. 
На добрей половине ферм 
кормоцехи бездействуют, не 
вписавшись ни в техноло
гию, ни в психологию хо
зяйствования; корма не обо
гащаются минеральными 
добавками и хвойной мукой.

Сейчас, в мороз и мало
снежье,- самая пора заготов
лять хвойное сырье. Как это 
делают, к примеру, в Иол- 
•чановском районе, где при
готовлено 116 тонн хвойной 
муки, •— столько же припас
ли в Асиновском, Зырян
ском, Первомайском, Чаин- 
ском районах, вместе взя
тых. В остальных районах 
этот резерв полноценного 
кормления скота до сих пор 
не используется.

Видимо, руководители хо
зяйств и ферм забыли тре
бования постановления бюро 
обкома КПСС «О мерах по 
рациональному использова
нию кормов в зимний пери
од 1S79-80 гг.». Потому что 
результаты первой полови
ны ноября свидетельствуют 
не о максимальных, а о 
минимальных усилиях в та
ком важном деле, как орга
низация высокопродуктив
ной работы ферм.

Бригаду механизированного нижнего склада Ягоднин- 
скою лесопункта Белоярского лесопромышленного комби
ната, возглавляемую Сергеем Ивановичем Лысенко, зна
ют во всем Прикетье. Этот коллектив первым освоил 
бригадный подряд на разделке леса, добился самой вы
сокой выработки на линии ПЛХ.

Фото Н. Потапова.

Р Г Б Е Ж 1  -
С начала вахтового сезона 

не уступает передовых по
зиций бригада Василия Ми
хайловича Шмайкова с вах
тового участка Цемагин Бор 
Ингузётского леспромхоза. 
Бригада наметила загото
вить сто тысяч кубометров. 
К середине ноября этот ком
сомольско-молодежный кол
лектив уже имеет на счету 
более 87 тысяч кубометров.

ю о  Т Ы С Я Ч
На участке действует один 

из лучших в Верхнекетском 
районе центров обществен
но-политической работы. 
Благодаря совместным уси
лиям партийной и профсо
юзной групп, совета брига
ды удалось наладить беспе
ребойный лесозаготовитель
ный конвейер. Лидеры из 
Немагина Бора держатч сло
во.

И. НИКОЛАЕВ.

У р о в е н ь  х о з я й с т в о в а н и я
1980 году —самый высокий урожай в текущей пятилетке
Руководители и специа

листы многих колхозов Зы
рянского района неодно
кратно подвергались серьез
ной и справедливой критике 
за неудовлетворительную 
работу в семеноводстве зер
новых культур.

Большинство из них сде
лали выводы, приняли меры 
к накоплению качественных 
семян. Полностью обеспе
чили себя кондиционными 
семенами колхозы им. 
В. Кингисеппа, им. Ждано
ва, «Сибиряк» и откормсов- 
хоз. Особенно много сделано 
б этом направлении в колхо
зе «Сибиряк» (председатель 
правления Ф. И. Визнер, 
главный агроном В. В. Кры
лов, агроном - . семеновод 
В. Н. Боличенков). При по
требности хозяйства я семе
нах яровых зерновых и 
зернобобовых культур 840 
тонн их подготовлено 1.100 
топа, все они отвечают нор
мам I и II классов, имеется 
возможность оказать по

мощь семенами другим хо
зяйствам района.

Успех этого колхоза не 
случаен. Здесь еще до нача
ла уборки хлебов были 
тщательно осмотрены семе
новодческие посевы, опреде
лены сроки и способы их 
уборки в зависимости от 
равномерности созревания, 
степени засоренности, полег- 
лости, ожидаемых погодных 
и других условий. Для убор
ки была выделена лучшая 
техника, закреплены опыт
ные механизаторы, разрабо
тан комплекс технологиче
ских мер по подработке и 
сушке зерна. Особое внима
ние было обращено, на свое
временное проведение пер
вичной очистки поступаю
щего от комбайнов зерна. 
Как правило, все зерно, 
предназначенное для семен
ных целей, прежде "чем про
пускать через сушильно- 
очистительные комплексы, 
обязательно проходило пер
вичную очистку на ОБП-20,

что позволило избежать са
мосогревания зерна на току 
и обеспечило более произ
водительную и качеетвен- 
цую работу сушильно-очи
стительных агрегатов.

Мастера-сушильщики, аг
роном-семеновод строго соб
людали режим очистки и 
сушки зерна, регулировки 
машин. В хозяйстве имеется 
два сушильно-очиститель
ных комплекса, было зара
нее определено, что один из 
них будет готовить семена 
пшеницы, а второй — семе
на овса. Такое разделение 
практически исключает за
сорение семян одной куль
туры семенами другой и 
способствует .более быстрой 
и качественной их очистке.

В «Сибиряке» большое 
внимание уделяется подбо
ру, подготовке и закрепле
нию мастеров-сушилыцлков. 
В Цыгановеком отделении 
много лет работают добро
совестные 1 мастера своего 
дела Владимир Михайлович

Елкин и Василий Михайло
вич Кимстач, Это их ма
стерству и заботам хозяйст
во во многом обязано каче
ственной подготовкой семян.

Все эти меры позволили 
хозяйству за один пропуск 
через сушильно-очиститель
ный комплекс получить се
мена I и II классов. Из 360 
тонн подготовленных семян 
овса после одного пропуска 
150 «онн отвечало нормам 
I класса и 210 тонн — II 
класса семенного стандарта. 
Высокое качество очистки 
семян овса за первую опе
рацию достигалось главным 
образом за счет правильно
го подбора решет, регули
ровки подачи воздуха.

Учитывая, что в текущем 
году в ряде районов и хо
зяйств зерно овса оказалось 
сдабовыполвекньш, при та
ком способе очистки выход 
чистых.— классных семян 
составлял не более 50 про
центов от поступающего 
зерна. Бесконтрольность же

за работой очистительных 
машин, несоблюдение техно
логии и режимов сушки и 
очистки приводят к тому, 
что во многих хозяйствах, 
чтобы получить классные 
семена овса, их приходится 
пропускать до трех раз че
рез очистительные машины, 
что приводит к излишнему 
травмированию семян, по
нижению их всхожести, из
лишним затратам сил и 
средств на их подготовку, 
выход чистых семян иногда 
снижается до 30 процентов.

В текущем году многие 
хозяйства, ссылаясь на 
сложные погодные условия, 
не обеспечили себя семена
ми гороха и многолетних 
бобовых трав. В колхозе 
«Сибиряк» и эта задача ре
шается лучше, чем в других 
местах. Подготовлено 16 
тонн семян гороха второго 
класса, намолочено около 100 
центнеров красного клеве
ра. Выход ценных семян 
бобовых трав после очист
ки составил 75 центнеров. В 
колхозе нет специальных 
машин для очистки семян 
клевера, поэтому' аа один 
пропуск не удалось добить
ся их классности по чисто
те, будет проведена позтер- 
ная очистка.

Шестой Всесоюзный
композиторов
ты VI Всесоюзного съезда го искусства, руководители 
композиторов, , который тор- творческих союзов, 
жественно открылся 20 но- Вступительным словом 
ября в Москве, в Большом съезд о-тк.рыл Герой Социа- 
Кремлевском дворце. диетического Труда компо-

Продолжительными алло- зитор Д, Б. Кабалевский, 
дисментами встретили соб- С отчетным докладом 
равшиеся товарищей А. П. правления Союза „компози- 
Кириленко, М. А. Суслова, торов СССР выступил пер- 
П. Н.1 Демичева, М. С. Соло- вый секретарь правления 
менцева, И. В. Капитонова, Т, Н, Хренников.
В. И. Долгих, М. В. Зимяни- Делегаты и гости съезда 
на, . М. С. Горбачева. В пре- заслушали доклад : Цёнт- 
зидиуме также заместитель ральной ревизионной комис- 
Председателя Совета Мини- сии, с которым выступил ее 
стров СССР Т. Я, Киселев, председатель Ю. М. Алек- 
представители партийных, сандров.
советских, общественных Затем на съезде начались 
организаций, видные деяте- прения по докладам, 
ли советского музыкально- (ТАСС).

Идет взаимопроверка соревнующихся районов

Наряду с достижениями...

съезд
Воспеть величие нашей 

героической эпохи, созда
вать высокохудожественные 
произведения, достойные 
ее, — такова высокая мис
сия мастеров многонацйо- 
нального советского му
зыкального искусства. Без
заветно преданные делу ле
нинской партии, советские 
композиторы посвящают 
весь свой талант и вдохно
вение народу, вносят весо
мый вклад в строительство 
коммунизма.

Актуальные проблемы 
дальнейшего развития му
зыкального искусства, ук
репление его связи с 
жизнью обсуждают делега-

Зырянский— Первомайский
Хотя ноябрь считается осенним меся

цем, зима повсеместно вступила в свои 
права. Большинство совхозов и колхо
зов области перестроили свои» работу в 
соответствии с требованиями зимнего 
сельхозкомплекса. С полей и лугов к 
фермам подвозятся корма, идет ремонт 
техники, вывозятся органические удоб

рения. Однако в ряде хозяйств Зырян
ского района пока еще только раскачи
ваются. Во многих колхозах плохо ока
зались подготовленными к зимовке жи
вотноводческие помещения, сельскохо
зяйственная техника не ремонтируется, 
а к вывозке перегноя на поля еще не 
приступали.

Эти факты были вскрыты 
в ходе проводившейся не
давно взаимопроверки двух 
соревнующихся районов. В 
колхозах Зырянского райо
на побывала делегация со
седнего, Первомайского. В 
составе этой делегации бы
ли: А. Ивашкова, заведую
щая свинокомплексом кол
хоза «Заря»; О. Наркевич, 
заведующая Ломовицкой 
фермой колхоза «Первое 
мая»; ,Н. Дроздов, механи
затор из колхоза «Маяк»; 
П. Мазнев, главный вет
врач колхоза «Первое мая»; 
В. Крылов, инструктор Пер
вомайского райкома партии. 
Первомайцы побывали в 
колхозах «Сибиряк», имени 
Фрунзе, имени Кирова, 
«Россия». Одновременно с 
этой делегацией в Зырян
ском районе работала ко
миссия областного управле
ния сельского хозяйства, 
проверявшая степень готов
ности ферм к зиме, ход под
готовки механизаторских 
кадров, ремонт техники. И 
вот что выяснилось.

Почти ни в одном хозяй
стве Зырянского района 
полной подготовки к работе 
в зиму не проведено. Наи- 
лучшее положение в насто. 
ящеё время в колхозе «Си
биряк». Здесь полностью 
засыпаны семена зерновых 
культур первого и второго 
классов, отремонтированы 
помещения для дойного 
стада, работает двор для су
хостойных коров. «Сибиряк» 
— единственный колхоз в 
районе, где коров выводят 
на прогулку.

Чувствуется настойчивая 
работа руководства и всего 
коллектива «Сибиряка» по 
подготовке к нелегкой для 
животноводов зимовке. И 
труд этот сказывается на по
казателях: колхоз досрочно 
выполнил план продажи мя
са госздарству, повысил по 
сравнению с прошлым го
дом производство молока.

К сожалению, остальные 
хозяйства района такими ус
пехами похвалиться не мо
гут. Зырянцы на пять 
процентов сократили пого
ловье крупного рогатого ско
та и на двадцать процентов 
—свиней. Ниже прошлогод
него и валовое производство 
молока.

И объективных причин, 
мешающих исправить поло
жение, нет. Это отметили 
как первомайцы, так и ра
ботники об лее льхозупр.ав ле- 
ния Весьма плохо обстоят 
дела с производством моло
ка в колхозах имени Фрун
зе-и имени Ленина. Надои 
здесь значительно ниже 
средних по району. Руково-

В хозяйстве принимают
ся меры, чтобы обеспечить 
надежное хранение и со
хранность семенных фон
дов. В Цыгановеком отделе
нии, хотя и не в типовых 
складах, семена надежно 
укрыты, помещения хорошо 
очищены, на цементных 
полах подстелена пленка, 
каждая партия семян на
дежно отделена, . исключает
ся возможность их смешива
ния. На каждую партию 
имеются штабельные ярлы
ки с качественными показа
телями семян, схемы разме
щения партии и отбора об
разцов, установлены кон
трольные штанги. Семена 
приняты на хранение опыт
ным и заботливым кладов
щиком -Татьяной Иванов
ной Ильюшенковой. Есть 
полная уверенность, что се
мена будут в полной сохран
ности. Так же надежно хра
нятся семена в Семеновском 
отделении.

Пример с колхозом «Сиби
ряк» говорит о том, что там, 
где руководитель и агроном 
проявляют подлинную забо
ту о семеноводстве, — там 
всегда е собственными вы
сококлассными сортовыми 
семенами, Класс хозяйство
вания — это и класс семян.

Н. НИКОЛАЕВ,

дители этих хозяйств, , спе
циалисты-животноводы не 
могут наладить нормальную 
работу, в своих молочных 
цехах. А ведь в колхозах 
заготовлено в достатке кор
мов, на фермах смонтирова
но современное оборудова
ние.

На Дубровском молочном 
комплексе колхоза имени 
Фрунзе несколько дней не 
откачивали' навозную жижу, 
хотя для этой цели имеется 
два трактора К-700. Здесь 
нередки случаи, когда дояр
ки не выходят на работу без 
уважительной причины и 
коровы остаются иедоенны. 
ми.

Без последствий прошли 
для дубровцев уроки прош
лого года, когда из-за пло
хой подготовки к отелу па
ло около половины народив
шихся телят. И в этом году 
профилакторий для телят 
не подготовлен.

Падеж телят и молодняка 
по сравнению с прошлым 
годом почти во всех колхо
зах, за исключением: «Сиби
ряка», не уменьшился. И 
это не удивительно. Только 
в телятнике Семеновской 
фермы этого хозяйства соз
даны ‘все необходимые ус
ловия. В других же колхо
зах можно наблюдать та
кую картину: в родильных 
отделениях стоят больные, 
коровы, а глубокостельные 
— в общих помещениях.

Плохую услугу оказали 
животноводам работники 
Зырянской райсельхозтех- 
ники. Все смонтированное 
ими оборудование на Ми- 
шутинском и Дз'бровском 
комплексах либо не работа
ет, .либо бьТстро выходит 
из строя. Это относится к 
транспортерам, к вентиля
ции и системе отопления.

Первомайцами отмечен 
также тот факт, что почти 
нигде не соблюдается пра
вильный рацион кормления 
скота. Корма на скармлива
ние подаются не сбаланси
рованными по кальцию и 
фосфору, в них не добав
ляются микроэлементы и 
другие минеральные добав
ки. Не проводится витами
низация коров перед отелЬм. 
Не удивительно, что, по 
данным анализа, в крови у 
животных не хватает каро
тина, нарушено соотноше
ние ионов, низка резервная 
.щелочность. От такого скота 
ожидать здорового потомст
ва не приходится.

Плохо заботятся зырян
цы о воспроизводстве стада. 
На момент проверки даже 
в спецхозе «Россия», зани
мающемся поставкой в дру
гие хозяйства ремонтного 
молодняка, не начато осе
менение телок. Исключение 
составляет Семеновская 
ферма колхоза «Сибиряк», 
где воспроизводством стада 
занимаются всерьез.

Важной составляющей 
комплекса зимних сельхоз
работ является подготовка 
техники к будущему году. 
Проверка показала, что хо
рошо организован ремонт 
комбайнов, тракторов, сея
лок в колхозе имени Лени
на. Техника здесь очищена, 
поставлена на хранение сог
ласно техническим требо
ваниям.

Этого нельзя сказать о 
колхозах «Россия», имени 
Карла Маркса, имени XXII 
съезда КПСС. Тракторы и 
комбайны стоят где попало, 
разукомплектованы, не очи
щены от грязи. Ремонт в 
этих хозяйствах на момент

проверки даже не начинал
ся;

Серьезные нарушения в 
хранении техники были об
наружены и на -машинном 
дворе Цыгановокого отделе
ния колхоза «Сибиряк». 
Техника брошена здесь 
в том состоянии, в ка
ком она привезена с 
поля, К ремонту ее не 
приступили. , Такое от. 
ношение руководителей пе
редового колхоза к подго
товке к страде будущего го
да не понятно: ведь этому
хозяйству приходится' еже
годно заготавливать огром
ное количество кормов для 
животноводства:

Ни одно хозяйство рай» 
она, кроме «Сибиряка», не 
приступило к массовой вы
возке на поля органических 
удобрений. И такая картина 
повторяется из года в год. 
Так, в колхозе имени Ки. 
рова из 20 тысяч тонн пе
регноя фактически на поля 
вывозится лишь одна треть. 
Плохо хранятся в хозяй
ствах минеральные удобре
ния. Они не накрывается 
соломбй, смешиваются со 
снегом и льдом.

Серьезную озабоченность 
вызывает состояние трудо
вой дисциплины в ряде хо
зяйств. Из-за прогулов и 
неудовлетворительного вы
полнения обязанностей те
ряется немало продукции 
животноводства. В настоя
щее время решительная и 
дающая результаты борьба 
за укрепление трудовой дис
циплины ведется в колхо
зах «Сибиряк» и имени Ки
рова. Но в других хозяй
ствах требовательность к 
прогульщикам и пьяницам 
еще низка. Часто руководи
тели ссылаются на нехват
ку кадров, но эта нехватка 
на деле оказывается мни
мой. Так, в Мишутинскбм 
отделении колхоза имени 
Фрунзе за десять месяцев 
каждый механизатор отра
ботал в среднем всего... 155 
дней.

Все эти факты были доло
жены участниками взаимо
проверки — первомайцами 
и работниками облсельхоз- 
управления — на состояв
шемся в Зырянском райко
ме партии совещании руко
водителей и специалистов 
колхозов. .

Но настораживает благо
душное настроение некото
рых руководителей. Похо
же, они еще долго собира
ются раскачиваться. Так, 
через три дня после провер
ки сотрудник госсельтех- 
надзора и корреспондент 
«Красного знамени» вновь 
посетили машинный двор 
Цыгановского отделения 
колхоза «Сибиряк», и оказа
лось, что там никто и ухом 
не повел в ответ на крити
ческие замечания. К ре
монту техники так. и ■ не 
приступили, комбайны, се
ялки и другие механизмы 
не очищены от осенней гря
зи. В стоящий беспризорно 
сварочный агрегат беспре
пятственно попадает снег.

То же самое можно ска
зать и о вывозке органики 
на поля: во многих колхо
зах отряды плодородия 
фактически не работают.

Пора наконец серьезно 
взяться за исправление вы
явленных недостатков, а 
райкому партии построже 
спрашивать с нерадивых 
руководителей и специали
стов.

В. ФЁФЕЛОВ.

О СОЗЫВЕ ОДИННАДЦАТОЙ СЕССИИ ОБЛАСТНОГО 
СОВЕТА НАРОДНЫХ ДЕПУТАТОВ 

ШЕСТНАДЦАТОГО СОЗЫВА
Одиннадцатая сессия областного Совета народных де

путатов созывается 21 декабря 1979 г. в 10 часов в боль
шом зале Дома политического просвещения обкома 
КПСС (ул, Карла Маркса, 14).

На рассмотрение сессии вносятся вопросы:
1. О плане экономического и социального развития об

ласти на 1980 год.
2. О бюджете области на 1980 год.
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На переднем крае

ПАРТ Г РУППА—
Я Д Р О
К О Л Л Е К Т И В А

Несколько лет назад napj 
тийная группа Вороновской 
молочнотоварной фермы ра
ботала слабо. Мирились с 
этим, оценивая работу парт
групорга и в целом парт
группы с позиции — ведь 
что-то все-таки делается.

Партгруппа была неавто
ритетной, надежд на нее 
больших яё возлагалось. Та
кая обстановка сложилась, 
как мне думается, во мно
гом, потому что прежний 
заведующий фермой искус
ственно делил все заботы 
на хозяйственные и партий
ные: считалось, что он при
зван решать чисто произ
водственные, а партгруппа—• 
воспитательные задачи. Нс 
было единства действий, 
взаимной требовательности.

Многие в хозяйстве пом
нят, что из этого получа
лось: п р о д у к т и в  к о с т ь  
дойного стада была не 
ахти какой, лишь отдель
ные доярки достигали тогда 
трехтысячного рубежа.

Коммунисты фермы, безу
словно, не могли мириться с 
таким положением. Мысль 
об укреплении партгруппы, 
повышении ее роли во всей 
жизни фермского коллекти- • 
ва стала высказываться се
кретарю парткома. В пар
тийном комитете к этому 
прислушались, все тща
тельно, как говорят, обмоз
говали. Вскоре направили 
на ферму новую заведую
щую — коммуниста Алек
сандру Ксенофонтовну Кон- 
дратеню, прежде . работав
шую в совхозе экономистом.

С тех пор многое в нашем 
коллективе изменилось. Его 
признанным вожаком стала 
партийная группа — актив
ное подразделение совхоз
ной партийной организации. 
Чем 'же сильна теперь наша 
партгруппа, в которую в на
стоящее время входят семь
коммунистов-животноводов?
Не ошибусь, если скажу, 
что сильны мы организо
ванностью, сплоченностью, 
ясностью поставленной це
ли, конкретностью выпол
няемой нами работы.

Все мы, и коммунисты, и 
беспартийные, боремся вро-, 
де бы за те же самые на
дои: количество и качество 
продукции — конечный для 
нашего коллектива резуль
тат. Но это только внешняя 
сторона. Вся соль состоит в 
том, что все вместе активно 
влияем на такие стороны 
жизни коллектива, как ор
ганизация соревнования, 
улучшение условий труда и 
быта, развитие производ
ственной базы, состояние 
трудовой дисциплины, эко
номические стимулы произ
водства. Если, например, 
раньше о бригадном подря
де мы судили только пона
слышке, то теперь он у нас 
практически внедрен и 
приносит свои плоды. Сами 
надои, за которые мы те
перь боремся, количественно 
и качественно несравнимы 
с прежними: несколько доя
рок -уже подошли к четы
рехтысячной отметке, весь 
коллектив в нынешнем году 
взял обязательство надоить 
от каждой, коровы не менее 
чем по 3.400 килограммов 
молока.

Естественно, что комму
нисты партгруппы, как и 
положено, имеют постоян
ные партийные поручения: 
кто отвечает ’ за организа
цию социалистического со
ревнования, -кто — за каче
ство продукции, • кто — за 
рациональное расходование 
кормов. Есть среди нас и 
политинформаторы, и ответ
ственные за воспитатель
ную' работу в коллективе. 
Но не только в распределе
нии обязанностей дело. Ва
жно, как они выполняются. 
За этим партийная группа 
следит особенно тщательно. 
Сама, как ^партгрупорг, бесе
дую с товарищами, заслу
шиваем отчеты коммуни
стов о выполнении партий
ного поручения или устав
ных требований. Смотришь,

активности-то и прибави
лось, ведь никому не хочет
ся перед товарищами по 
партии краснеть. Спраши
ваем за порученное требо
вательно, советуем,, как луч
ше сделать, помогаем.

Например, перед перево
дом скота на зимне-стой
ловое содержание на собра
нии партийной группы от
читывался коммунист Рома
ненко, который отвечал за 
подготовку фермы к зиме. 
Разговор получился обстоя
тельным. Оно и понятно, 
ведь в производстве не все 
ладно, да гладко получает
ся. Скажем, сено у нас за 
рекой, находится и доста
вить его пока на ферму 
нельзя. Грубые же корма 
нужны. Что ж, прибавили в 
рационе соломы. А тут, как 
на грех, с кормоцехом за
минка — не все узлы в нем 
готовы к работе оказались. 
Вот так сообща и нашли 
«узкое» место в подготовке 
фермы к зиме. Через заве
дующую и партийный ко
митет потребовали от инже
нерной службы срочно по
править дело. Кормоцех те
перь работает. Коровы сы
тые. Среднесуточные надои, 
например, в моей группе, 
выше восьми килограммов.

Воспитательная работа в 
коллективе идет у нас 
сразу по нескольким на
правлениям. Случались, 
скажем, раньше у скотника 
Гарбайса запои. Долго, как 
говорят, прорабатывали его 
уговаривали, что пить нель
зя. Другому достаточно од
ной беседы, одного настав, 
ления. а этому — хоть бы 
что. Хуже того, кое-кто 
пример с него брал. Носове 
товались в партгруппе и ре 
шили просить администра
цию совхоза перевести 
пьяницу на менее ответст
венную работу. С нашим 
решением дирекция согла
силась, теперь он трудится 
в стройцехе. Или другой 
пример: скотник Гауцаль 
частенько, сколько не гово
рили ему, тащил комбикорм 
с фермы домой. Когда слухи 
дошли до коммунистов, воз
мутились. Рассмотрели , по 
рекомендации ■ партийной 
группы недостойное поведе
ние скотника на товарище
ском суде. Подействовало. 
Ну а вообще-то все живот
новоды у нас дисциплини
рованны, так что названные 
случаи —• исключения. В 
школе коммунистического 
труда они повышают свой
идейно-политический уро
вень, знакомятся с передо
выми методами и приемами 
труда, словом, учатся рабо
тать высокоэффективно. Из 
года в год животноводы 
повышают с£юю профессио
нальную квалификацию. В 
настоящее . время многие 
имеют I и II классы. Кстати, 
все мероприятия, начиная 
с подведения итогов трудо
вого соперничества и кон
чая политической учебой и 

■ культурным, досугом, мы, 
проводим в центре общест
венно-политической работы. 
В нем можно, например, по- 
смотоеть телевизионные пе
редачи, кино, почитать сель
скохозяйственную и даже 
художественную литерату
ру. Это немаловажно: ведь
наши животноводы -— люди 
грамотные, разносторонне 
развитые, они интересуются 
многими областями жизни.

Я рассказала лишь о не
скольких сторонах деятель
ности нашей партгруппы. 
Потому что все рассказать, 
пожалуй, . невозможно: 
партгруппа находится у ис
токов производства, ее забо
ты настолько разнообразны, 
что порой кажется, что это 
и есть сам коллектив. На
верное, так оно и должно 
быть.

А. ВОРОНОВА,
партгрупорг, доярка Во
ронежской молочното
варной фермы совхоза 
имени XXI съезда 
КПСС Кожевииковского 

района.

Постановлением ЦК КПСС и Совета Министров СССР 
«Об улучшении планирования и усилении воздействия 
хозяйственного механизма на повышение эффективно
сти производства и качества работы» предусмотрен, в 
частности, большой комплекс мероприятий по дальней
шему совершенствованию системы управления научно- 
техническим прогрессом. О содержании и основных на
правлениях этой работы по просьбе пресс-бюро «Прав
ды» рассказывают сотрудники Госплана СССР — ученый 
секретарь Совета по рассмотрению проблем перспектив
ных планов Н. С. ЛАГУТИН и главный специалист Свод
ного отдела перспективного планирования Г. Т. ВЛАСЕН
КОВ.

С Т Р А Т Е Г И Я
МСЛОППОВ1 AV»nnviuvii«..n..

.... ....................................................................................................................................... ...
........ . яп-г™я- — в материалах и доку- ния материально-техниче-

С о в е р ш е н с т в у я  
механизм хозяйствования

— Наша страна является 
пионером в организации 
планирования научно-тех
нического прогресса и доби
лась здесь немалых успехов. 
Теперь предстоит сделать 
новый шаг вперед. Что же 
побуждает нас к. этому?

Н. С. Лагутин. Прежде 
всего хотел бы отметить, что 
шаг этот закономерен. Наша 
партия и правительство ни
когда не рассматривали си
стему управления народным 
хозяйством, в том числе и 
систему воздействия на на
учно-технический прогресс, 
как нечто раз и навсегда 
данное. Менялись историче
ские условия, умножался 
экономический, научно-тех
нический и духовный потен
циал страны, возникали пе
ред обществом новые .зада
чи •— соответственно отла
живался и механизм управ
ления. Это, кстати, можно 
как нельзя лучше просле
дить, обратившись именно к

той сфере деятельности, ко
торая нас сейчас интересу
ет, — к сфере науки и тех
ники.

Вспомним период вызре
вания, наступления, а потом 
и широкого развертывания 
научно-технической рево
люции. Радикальное измене
ние значения науки в эконо
мике общества, превраще
ние ее в непосредственную 
производительную сил}',
крупные изменения техни
ки производства, принципи
ально новые источники 
энергии и сырьевые мате
риалы, автоматизация по
требовали существенно скор
ректировать наше планиро
вание и управление. Снача
ла стали разрабатываться 
плановые задания по новой 
технике, потом появились 
специальные фонды финан
сирования и стимулирова
ния, были созданы особые 
органы управления научно- 
техническим прогрессом. В

подъеме экономики в целом 
и научно-технической сферы 
на качественно новый уро
вень основополагающую
роль сыграли решения ок
тябрьского (1964 г.) и сен
тябрьского (1965 г.) Плену
мов ЦК КПСС.

Г. Т. Власенков. Последо
вательное осуществление 
курса на ускорение научно- 
технического прогресса по
служило одним из важней- . 
ших путей создания мате
риально-технической базы 
развитого социализма, мощ
ного научно-технического и 
производственного потенциа
ла. Назову хотя бы такие 
цифры. lib сравнению с 
1965 годом численность на
учных. работников в стране 
возросла почти вдвое и ныне 
составляет свыше 1,3 мил
лиона человек. Затраты на 
развитие науки и техники в 
настоящее время приблизи
лись к 20 миллиардам руб
лей, что в 2,8 раза больше 
их объема в 1965 году.

Н. С. Лагутин. Добрые 
плоды приносит и тесный, 
постоянно укрепляющийся 
союз науки с производст
вом. В нашей промышлен
ности сейчас насчитывается 
более 155 тысяч механизиро

ванных, поточных и автома
тических линии, около 80 
тысяч комплексно-механи
зированных и автоматизиро
ванных участков, цехов и 
производств. Почти три чет
верти прироста производи
тельности труда ооеспечи- 
вается путем внедрения но- 
б ы х  технических средств и 
прогрессивных технологиче
ских процессов.

Г. Т. Власенков. Успехи 
очевидны. Мы обладаем се
годня и хорошо подготов
ленными кадрами рабочих ,̂ 
специалистов, и развитой 
материально - технической 
базой, и колоссальными 
природными богатствами. 
Научно-технический про
гресс стремительно втор
гается во все новые и новые 
сферы производства, он пре
образует и нас самих, наш 
образ" жизни, труд и даже 
наш стиль мышления.

Сделано много. Но ведь и 
возможности, надо сказать, 
еще далеко не все исчерпа
ны. Есть резервы. И резервы 
значительные. Простор и, 
если хотите, ключи к их ис
пользованию как раз и дает 
постановление о совершен
ствовании хозяйственного 
механизма.

В материалах и доку
ментах XXIV и XXV съез
дов партии, Пленумов ЦК 
КПСС, в выступлениях пе
чати осооое внимание уде
ляется вопросу об ускорении 
хода новых идс л по , всей 
цепи — от изобретений до 
массового производства. За 
последние двадцать лет 
средний процент ежегодного 
обновления продукции воз
рос в 3,5—4 раза, а по неко
торым наиболее прогрессив
ным отраслям — в 6 7 раз.
Резко увеличился объем 
внедрения научных и тех
нических разработок в на
учно-производственных и
производственных объеди
нениях. И тем не менее в 

''целом вопрос о сроках со
здания и освоения произ
водства новой техники ос
тается острым. Как же он 
будет решаться сейчас — в 
рамках реализации поста
новления?

И. С. Лагутин. Проблема
действительно серьезная. И 
если мы обратимся к поста
новлению, прочитаем его 
внимательно, то увидим, что 
почти все его положения так, 
или иначе отражают пашу 
заботу об ускорении науч
но-технического прогресса— 
этого главного рычага созда

ния материально-техниче
ской базы коммунистиче
ского общества, повышения 
эффективности экономики 
на современном этапе. О 
многом говорит уже тот 
факт, что впервые в истории 
народнохозяйственного пла
нирования предусматривает
ся в качестве основы, базы 
всей системы планов эконо
мического и социального 
развития СССР разработка 
Комплексной программы на
учно-технического прогрес
са, рассчитанной на 20 лет 
по пятилетиям.

Достижению высоких ко
нечных народнохозяйствен
ных результатов будут спо
собствовать целевые ком
плексные научно-техниче
ские программы. Уже в со
ставе Государственного пла
на на нынешнюю пятилетку 
осуществляется разработка 
более 200 таких программ. 
Их особенность в том, что 
они призваны обеспечить 
не только создание, но и. ос
воение в производстве наи
более важных видов новой 
техники и прогрессивной 
технологии.

Большие выгоды сулит и 
перевод научных, конст
рукторских, технологмче-

ТОВАРИЩ О ТОВАРИЩЕ

Любит Алексей Иванович Спиридо
нов напевать слова из песни времен 
первых лет строительства нашего со
циалистического государства: «Мы куз
нецы, и дух наш молод, куем мы сча
стия ключи.,.». Всю рабочую жизнь 
отдал он этой огненной профессии. Не
давно ветеран Тогурского лесопромыш
ленного комбината отметил 32-летие с 
того дня, как он взял в руки молот.

Афанасий Аркадьевич Килин трудит
ся на комбинате вместе со своим быв
шим наставником уже десять лет. Луч
шие кузнецы предприятия делают все 
необходимые для производства инстру
менты, детали для механического цеха.

НА СНИМКЕ (слева направо): А. И. 
Спиридонов и А. А. Килин.

i Фото В. Казанцева.

ВНИМАНИЕ: ИНТЕРЕСНЫЙ ОПЫТ

М А Н Е В Р  
НА ЛЕСОСЕКЕ

Сразу несколько проблем 
помогли решить бригаде за
готовителей В. Севастьянова 
из Северного леспромхоза 
Вологодской области новая 
организация труда и уме
лый маневр техникой.

Раньше поваленные де
ревья прямо с кронами пе
ревозили с лесосек на так 
называемые верхние скла
ды. Здесь стволы обрабаты
вали, срезая сучья специаль
ной машиной. Считалось, 
что так лучше используется 
техника, поскольку в глуби
не леса нет простора для ее 
маневра.

Бригада В. Севастьянова 
изменила технологию. Сей

час вместе с традиционной 
машиной для валки и паке- 
тировки леса на лесосеку 
отправляют и оборудование 
для обрезки сучьев. Увели
чено и количество тракто
ров. Это позволяет за один 
прием вывозить в полтора 
раза больше древесины. От
ходы теперь тоже идут в 
дело: из хвои прямо на ме
сте приготовляют витамин
ную муку.

Специалисты подсчитали, 
что сохранность подрастаю
щих деревьев на лесосеках, 
где работают В. Севастьянов 
и его товарищи, значитель
но выше, чем на других 
участках. Теперь молодую 
поросль не ломают кронами 
перевозимых на склад ство
лов.

Ю. ЛЕДНЕВ, 
корр. ТАСС.

Вытегра,
Вологодская область.

ПО GAEA AM НАШИ X 
ВЫСТУПЛЕНИЙ

НЕФТЕПРОВОД-
ЛА БО Р А Т О Р И Я

Определить методы борь
бы с коррозией поможет 
трехкилометровый трубо
провод, проложенный на Са- 
мотлорском месторождении 
нефти. Магистраль-лабора
тория оснащена приборами, 
датчиками, замерными уст
ройствами.

Сотни километров труб 
ежегодно прокладываются

ОЧЕРЕДНОЙ НОМЕР ЖУРНАЛА
Вышел из печати ок

тябрьский номер журнала 
«Земля сибирская, даль
невосточная». Материалы 
этого номера рассказыва
ют о передовом опыте 
сельских таижсникав За
падной Сибири, их пов
седневных делах и забо
тах. Под рубрикой <гРеше
ния июльского {1978 г.) 
П лечима UK КПСС — в 
жизнь!» со статьей «Пол
нее использовать резервы» 
выступает начальник Глав
ного производственного 
управления Западно-Си
бирского района Ми

нистерства сельского хо
зяйства РСФСР С. М. 
Иванов.

Ди р е к то р  С и б- 
Н ИИСХоза, член-коррес
пондент- ВАСХИИЛ И. 3. 
Мплащенко свою статью 
посвятил вопросу повыше
ния -продуктивности паш- 
ни в Западной Сибири, а 
заведующий отделом пло
дородия почв Кемеровской 
сельскохо з я й с т в е н н о Л 
опытной станции В. А. Ка
лугин и директор. совхоза 
«Борисовский» Кемеров
ской области П. А. Валь-

еач делятся опытом, при
менения специализирован
ных севооборотов.

Среди других материа
лов следует отметить ста
тьи генерального директо
ра производственного объ
единения «Томич» Трмской 
области М. В. Неприятеле
ва и заместителя заведую
щего сельскохозяйствен
ным отделом Томского об
кома КПСС В. Г. Свиридо
ва о возрастающих мощ
ностях объединения, глав
ного экономиста госплем- 
завода «Омский» Омской

на . тюменских промыслах. 
Однако время от времени 
некоторые • из них выходят 
из строя. Исследования по
казали, что чаще всего это 
происходит из-за коррозии. 
На экспериментальном тру
бопроводе уже получены 
первые важные результаты. 
Оказалось, что «живучесть» 
металла можно повысить 
путем изменения гидродина
мических режимов потока 
нефти.

В. жиляков,
корр. ТАСС.

Нижневартовск,
Тюменская область.

области В. А. Козырева о 
щекинском эксперименте, 
заместителя председателя 
Кемеровского облиспол
кома Г. В. Сафронова 
«Кормам — повседневное 
внимание», кандидата
сельскохозяйственных на
ук < президиум СО 
В АС X НИЛ) Я. М. Пок
ровского. об агротехнике 
и , качестве картофеля.

Читатели познакомятся 
с материалами, напечатан
ными под рубриками «Сад 
и пасека», «Природа и лю
ди», «Кадры», «Литера
турная страница», «К 
60-летию освобождения. 
Сибири от колчаковщины».

« У  Ж д 
В Л Е Т Н Е М  
Н А Р Я Д Е . »

Так называлась статья, 
опубликованная в «Красном 
знамени» 4 октября. Как со
общили в редакцию испол
няющий обязанности дирек
тора Ергайского леспромхо
за Б. Аверин и секретарь 
парткома Г. Уразов, она об
суждалась на партийном 
собрании коллектива УЖД и 
на производственном сове
щании. Замечания, о кото
рых шла речь, совершенно 
правильные.

Для того, чтобы • улучшить 
состояние пути, а следова
тельно, увеличить скорость 
поездов, отремонтированы 
пути. Проведена частичная 
замена шпал, пополнены 
бригады, занятые на содер
жании пути. Балласт, кото
рый завезен для подъемки 
пути, частично использован 
для ремонта, а остальной 
убран. Заготовлены дрова 
для обогревательных поме 
щений путейцев и пасса 
жирских вагонов. Для стро 
ительства . временных
«усов», маневровых работ 
на нижнем и верхнем скла
дах выделены тепловозы. 
Подготовлены пассажирские 
вагоны в достаточном коли
честве. Для снегоборьбы в 
зимний период подготовле
ны три снегоочистителя, что 
обеспечит бесперебойную ра
боту железной дороги. Отре 
монтированы диспетчерская 
с е я зь  на 62-километре, 8 теп
ловозов. Намечено в зиулний 
период пересмотреть оплату 
труда рабочим, занятым на 
текущем содержании и ре 
монте пути. Заказаны тер
мосы для перевозки горячей 
пищи.

НА РАБОЧЕМ ПОСТУ
Не один год проработали 

мы в одной строительной 
организации, и было доста
точно времени убедиться, 
каким авторитетом, уваже
нием пользуется в коллекти
ве прославленный бригадир. 
И, думается, не только пото
му, что И. П. Захаренков — 
обладатель громкого ти
тула: кавалер орденов Тру
дового Красного Знаме
ни и «Знак Почета», бри
гадир бригады коммуни
стического труда. Каждое 
его слобо обдумано, каж
дое движение, жест не
больших, но сильных рук 
каменщика —• выверены. 
Мы беседуем с Иваном 
Прокопьевичем в конторе 
СУ-11 треста Томскжил- 
строй, куда бригадир за
глянул по производствен
ной необходимости. За кан
целярским столом он чув
ствует себя не совсем уют
но: то теребит лежащую
перед ним . ушанку, то пе
ребирает строительную до
кументацию.

Рабочее место Захарен- 
кова — леса строящегося 
дома, главное занятие — 
каменная кладка. Полови
ну своей жизни — без ма
лого четверть века •—• Иван 
Прокопьевич возводит зда- 

.ния. Человек с математи
ческим складом ума взял
ся бы подсчитать, сколько 
кубометров кладки «выш
ло» из-под рук каменщика, 
сколько кирпичей он уло
жил за эти годы. Цифры, 
без сомнения, были бы 
астрономические, удивили 
бы и самого бригадира. У 
него же свое исчисление 
прожитого.

— Когда это было? — 
на минуту задумывается

он над вопросом. — Ну 
как же — в тот Год, когда 
мы сдали вторую школу на 
Каш таке.

Школы, детские комбина
ты, другие нужные для горо
да объекты — вехи жизни 
Захаренкова, вехи становле
ния его бригады. Невозмож
но отделить их друг от дру
га. И прежде всего потому, 
что бригада — это тоже ре
зультат его труда, его стара
ния. забот. И, пожалуй, са
мый главный. Обучить, спло
тить, нацелить' на эффек
тивный труд более' двадцати 
человек, притом разных 
профессий — задача неимо
верной трудности. Не слу
чайно Ивану Прокопьевичу 
понадобились для этого го
ды. Возглавив бригаду в 
1957 году, строитель тща
тельно подбирал людей, 
близких ему по духу, по 
отношению к делу.. Лет де
сять назад сформировался 
костяк коллектива. Уже дог- 
да ему по плечу были боль
шие дела.

— Первой в области бри
гада опробовала бригадный 
подряд, — это говорит А. К. 
Калекина, начальник отдела 
труда и заработной пла;гы 
треста Томскжилстрой. — С 
ее легкой руки он прижился 
в тресте, в территориальном 
управлении строительства. 
Сейчас бригада Захаренкова 
одна из лучших в тресте. 
Развивая метод бригадного 
хозрасчета, она, как прави
ло, перевыполняет договор
ные обязательства как по 
срокам сдачи объектов, так 
и по расчетной стоимости. В 
августе коллектив рапорто
вал о выполнении личной 
пятилетки.

В успехе бригады — за
слуга всех членов первич

ной производственной .ячей
ки. Нарушение трудовой 
дисциплины — явление 
здесь исключительное. Каж
дый понимает свою от
ветственность за поручен
ный участок общего дела пе. 
ред товарищами, бригадой. 
Однако выделяются своим 
мастерством ветераны.
Прежде всего это каменщи
ки высочайшей квалифика
ции П. В. Саранцев, награж
денный орденом. Трудового 
Красного Знамени, Ц. Ф. 
Сургутская, удостоенная 
недавно ордена Трудовой 
Славы III степени, И. Г. 
Козлов, А. Ф; Зейферт и 
другие.

Все, с кем мне приходи
лось беседовать о дружине 
Захаренкбва, отмечали осо
бую творческую атмосферу, 

' способствующую раскрытию 
способностей работника. Это 
«привязывает», способствует 
формированию трудовых 
династий. Сын Петра Ва
сильевича — Валерий Са
ранцев — постигал строи
тельную профессию после 
школы рядом с отцом. Де
мобилизовавшись шесть лет 
назад из армии, вернулся в 
бригаду. Добрым строителем 
стал в коллективе сын Н. Ф. 
Сургутской Владимир.
Юрий Збигнев сменил ушед
шего на заслуженный отдых 
отца.

Недавно Иван Прокопье
вич передал свои обязанно
сти П. В. Саранцеву. Пере
становка вынужденная: За
харенков перенес болезнь. 
Но с родным коллективом 
не расстался: он теперь бри- 

' гадир-каставник. Как и 
прежде, на рабочем посту.

М. ЗЕЛИЧЕНКО, 
строитель.

' ¥  подмиж мя Сажи
Т О М И Ч И  С Т Р О Я Т  К Р А С Н О Я Р С К У Ю  Т Э Ц

У подножия Саянских гор, 
на правом берегу Енисея, 
взметнулся в небо огромный 
ажурный корпус Краснояр
ской ТЭЦ-2. Строительство 
этой теплозой электростан
ции ведется по проекту на
ших земляков-тэповцев. 
Первый блок намечается пу
стить к 21 декабря — к Дню 
энергетика. Сейчас здесь 
жаркие предпусковые днж 
Трудится полуторатысячный 
отряд строителей и монтаж
ников строительного управ
ления Красноярских ТЭЦ, 
Востокэнергомонтажа, Сиб- 
энергохимзащиты и многих 
других субподрядных орга
низаций.

Ответственные задачи сто
ят и перед томичами — ин
женерами и техниками 
группы рабочего проектиро
вания Томского отделения 
института Теплоэлектро- 
проект.

С сорокаметровой высоты 
кровли котельного отделе
ния хорошо видка правобе
режная часть Красноярска: 
заводы, огромные массивы 
современных высотных зда
ний — жилых, обществен
ных. культурно-бытовых, 
краны новостроек. Виден 
Енисей с острово?л Отдыха 
и ладьей стадионом на нем. 
Всем этим промышленным 
объектам, жилым массивам 
нужна тепловая энергия: 
технологический пар, горя
чая вода, отопление...

Руководитель группы ра
бочего проектирования
(ГРП) заместитель главно
го инженера проекта М. Б. 
Петри в Красноярске — Ше
стой год. Ему немногим 
больше тридцати лет, но 
опыта не занимать. Выпуск
ник ТПИ, Михаил Борисо
вич достойно представляет 
томичей на этой стройке. 
При его участии введены в 
эксплуатацию многие объек
ты.

—■ Постоянно в ГРП, — 
рассказывает Михаил Бори
сович, — работает семь чело
век. Это инженер-строитель 
С. Лейтнер, техники-строи
тели Л. Пешкова и Л. Пре- 
лоЕская, инженеры-тепломе- 
ханики Л. Петри, Д. Дод- 
кин и я,. инженер-электрик 
О. Хлюстова. Дел хватает. 
Особенно в предпусковой 
период.

В комнаты, где работают 
томские проектировщики, 
постоянно заходят люди — 
строители, монтажнижи, 
представители заказчика, 
субподрядных организаций. 
Спрашивают, советуются, 
предлагают.

— Михаил Борисович, — 
обращается к руководите
лю проектировщиков мастер

Р А Б О Т А Е Т  МА ЛЫЙ БАМ
Эшелоны с углем, добытые на 

Нсрюнгринсиом месторожде
нии. отпрэплены предприятиям 
и ндустри альны х центров Д а ль 
него Бостона. До сих пор то п 
ливо отсюда небольшими Пар
тиями поступало только на

Центральный участок БАМа.
На строящемся Нерюнгрин« 

сном разрезе вскрыты мощ
ные пласты. Вскоре добыча 
у г л я  здесь возрастет до 2,5 
миллиона тонн в год.

Вблизи месторождения 6ы-

строительного уп р а в л е и и я,
— завод не поставил меха
низмы открывания распаш
ных ворот. Что делать? На 
дворе мороз. А до весны их 
не ожидается.

— Допытаемся сделать на 
них чертежи. — спокойно 
отвечает М. Петри.

До этого группе пришлось 
немало потрудиться • цад 
временной плавучей насос
ной станцией на Енисее 
(она будет обеспечивать во
дой ТЭЦ-2 до ввода в эк
сплуатацию постоянной). 
Станция была поставлена 
некомплектно. Документа
цию на электротехническую 
часть, автоматизацию, си
стему трубопроводов выпол
няли в ГРП. Работали, не 
считаясь со временем, отло
жив личные дела. Решения 
выдали в срок.

Прое кти ровш и к и из То м - 
ска пользуются у строите
лей заслуженным авторите
том. Все они трудятся само
отверженно, инициативно, 
стройка для каждого из них
— хорошая школа инженер
ной выучки...

...Совсем скоро первый 
блок Красноярской ТЭЦ-2, 
войдет в строй, и его мощ
ные агрегаты дадут элек
трическую и тепловую энер
гию. И в этом есть немалая 
заслуга наших земляков.

Л. КЛЕШДОВ, 
исшт. корр.

Красноярск—Томск.

стрыми темпами создают 
крупный погрузочный ком
плекс. Его мощность ~  четы
ре тысячи тонн топлива в час.

Эти производства —  первые 
об-ьскты Южно-Якутского тер
риториально - производствен
ного комплекса.

(Корр. ТА С С ) .
Нерюнгри,
Якутская АССР.
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' ских организации, научно- 
производственных и про
изводственных объеди
нений, предприятий на хоз
расчетную систему органи
зации работ по созданию, 
освоению и внедрению но
вой техники на основе за
каз-нарядов (договоров).

— В чем же преимуще
ство этой системы? И так 
как она уже опробована на 
практике, скажите, насколь
ко она эффективна?

Г. Т. Власенков. Преиму
щество вполне очевидное, 
ибо такая система обеспечи
вает непрерывность и дина
мизм выполнения работ по 
всему циклу ■— от идеи до 
внедрения. В исходном пла
новом документе (заказ-на
ряде) определяются конеч
ная цель, исполнители, ис
точники и размеры финан
сирования и материального 
поощрения, необходимые 
материальные ресурсы, сро
ки исполнения и планируе
мый эффект. Оплата будет 
производиться за полностью 
законченную -и принятую 
заказчиком работу.

Н. С. Лагутин. Что касает
ся результативности этой 
системы, то вот некоторые 
цифры. В 1978 году эконо
мический эффект от внедре

ния новых видов продукции 
в электротехнической про
мышленности почти в де
сять раз превысил резуль
таты, полученные до начала 
эксперимента в 1968 году. 
Время от поисковых иссле
дований' до освоения опыт
ной партии изделий сокра
тилось в 1,5 раза. Почти 

' вдвое возрос экономический 
эффект, приходящийся в 
среднем на одно новое изде
лие.

Г. Т. Власенков. Хорошие 
_ результаты, как показала 

практика, дает также созда
ние в министерствах и ве
домствах единого фонда 
развития науки и техники. 
В электротехнической про
мышленности, например, 
эффективность средств еди
ного фонда за десять лет 
эксперимента повысилась в 
три раза.

В постановлении учтен 
этот положительный опыт. 
Единый фонд развития нау
ки и техники намечено 
сформировать во всех мини
стерствах и ведомствах. Он' 
будет образовываться за 
счет отчислений от плановой 
прибыли объединений (пред
приятий) по стабильным 
нормативам и послужит мо
бильным источником фи

нансирования целевых про
грамм, и, что особенно важ
но, повышенных затрат в 
первые годы освоения про
изводства новой техники и 
технологии. Единый фонд 
является переходящим,
средства его нельзя ни 
изъять, ни употребить на 
другие нужды.

— Технический прогресс 
—дело не одиночек, не толь
ко специалистов, но и широ
ких масс трудящихся. И в 
нем, в этом общенародном 
деле, немалую роль играет 
материальное поощрение...

Г. Т. Власенков. Возна
граждение работников за со
здание и внедрение новой 
техники будет ставиться в 
прямую зависимость от 
суммарного ‘ экономического 
эффекта, фактически полу
ченного в народном хозяй
стве от использования до
стижений науки и тёхники. 
В объединениях (предприя
тиях) и в организациях ма
шиностроения вводятся ра
зовые премии за разработку, 
освоение и массовый выпуск 
особо эажных и высокоэф
фективных видов оборудова
ния и машин, а также за со
здание и освоение принци
пиально новых технологиче
ских процессов.

Н А ШЕ  О Б ЩЕ Е  М Е Л О
МОЛОДОЙ СПЕЦИАЛИСТ НА ПРОИЗВОДСТВЕ

С

Молодой специалист при
шел на производство. Как 
сложатся его взаимоотно
шения с коллективом, с ка
ким настроением он будет 
работать, будет ли дорожить 
честью своего завода — это 
зависит не только от адми
нистрации и коллектива, но 
прежде всего от самого вы
пускника, от того, какие 
навыки и знания дали ему в 
вузе, и от связи самого вуза 
с производством'.

На нашем электролампо
вом заводе установилась 
тесная связь с Томским по
литехническим институтом. 
Это научные и производст
венные контакты. Институт 
выполняет для завода не
сколько хоздоговорных тем, 
для разработки которых на 
кафедрах привлекаются
студенты. Ежегодно 120 сту
дентов проходят у нас про
изводственную и преддип
ломную практики. Многие 
курсовые и дипломные ра
боты выполняются по за
водской тематике.

Наши ведущие инженеры 
часто приглашаются в ин
ститут для научных кон
сультаций, а также на за
седания Государственной 
экзаменационной комиссии, 
к мнению инженеров-про- 
изводственников преподава
тели политехнического все
гда прислушиваются с боль
шим вниманием. Ведь под
готовка грамотных специа
листов—наше общее большое 
дело.

Кажется, совсем недавно, 
в 1976 году, пришел на за
вод выпускник ТПИ Ни
колай Лопатин. За три года 
он прошел путь of рядового 
инженера-конструктора до 
заместителя начальника от
дела механизации и авто
матизации.

Три года назад начала 
свой трудовой стаж в каче
стве ииженера-технолога 
Елена Панкратова. Сегодня 
онд старший инженер. В ха
рактеристике, данной глав
ным технологом завода 
А. А. Буяновым, сказано: 
«Е. Панкратову отличает 
добросовестность и ответ
ственность за выполняемую 
работу».

Выпускник 1979 года Ген
надий Незнамов с первых 
дней работы у нас был на
правлен на очень важный 
участок—строительство жи
лого дома для завода. От 
него потребовались не толь
ко инженерные знания, но 
и организаторские способ
ности, умение работать с 
людьми. В короткий срок 
он организовал бригаду 
сантехников, которая за не
делю смонтировала отопле

ние на шести этажах строя
щегося дома. Незнамов не 
делил работу на свою и чу
жую, для него не было вто
ростепенных вопросов. Не
смотря на малый срок рабо
ты, Незнамов показал себя 
как способный организатор, 
инициативный и исполни
тельный работник, отзыв
чивый к людям руководи
тель. v

Мастер смены по важно
сти выполняемой работы —• 
это по сути главный. инже
нер завода во вторую и 
третью смены. Умение при
нимать самостоятельные 
решения, брать на себя от
ветственность — этими ос
новными качествами обла
дает Павел Гутевич, выпу
скник ТПИ 1977 года. Кроме 
того, Гутевич — способный 
рационализатор, на его сче
ту несколько ценных рац
предложений.

Освоение новой продук
ции всегда связано с труд
ностями. Одно из таких 
трудных дел — освоение 
производства дуговых и 
ксеноновых разборных ламп 
—поручено выпускникам ка
федры источников света 
ТПИ Ю. В. Синегубову и 
С. Н. Давыдову. Газораз
рядные лампы впервые ос
ваиваются заводом и поэто
му при создании каждого 
участка технологической це
почки производственного 
процесса требуются глубо
кие теоретические знания, 
навыки исследовательской 
работы. Молодые специали
сты оправдали оказанное 
им доверие. В настоящее 
время освоение производст
ва дефицитных ламп бли
зится к завершению, и в этом 
немалая заслуга Ю. В. Си- 
негубова, ныне начальника 
лаборатории газоразрядных 
ламп, и старшего инженера
С. Н. Давыдова.

Выпускник ТПИ 1978 года 
Владимир Белаков начал 
трудовой стаж в должности 
теплотехника. Сейчас он 
возглавляет технологиче
ское бюро стекольного цеха. 
Белакова отличают широкая 
инженерная эрудиция, глу
бокое знание технологии 
производства стекла.

Молодые специалисты, о 
которых здесь рассказано, 
это только часть выпускни
ков ТПИ. У нас на заводе 
их гораздо больше, энер
гичных, инициативных — 
вчерашних студентов и зав
трашних командиров про
изводства, и мы, конечно, 
благодарны преподавателям 
политехнического, готовя
щих такую смену.

Но за годы сотрудничест
ва с ТПИ у нашей админи

страции и ведущих инжене
ров накопились некоторые 
наблюдения, позволяющие 
судить о Недостатках при 
подготовке молодых специа
листов. Замечено,, что при 
большой инженерной эруди
ции и знании основ техниче
ских наук некоторые моло
дые инженеры имеют самое 
смутное представление о до
стижениях в науке и техни
ке зарубежных стран. А без 
этих знании поиски ими 
новых технических реше
ний иногда напоминают изо
бретение велосипеда. Недо
статочна Экономическая 
подготовка молодых инже
неров. Не все молодые спе
циалисты обладают на
выками применения кон
кретной экономики в своей 
работе.

Желательно также зара
нее проводит.ь специализа
цию выпускников. Зная 
точно, где и кем будет тру
диться, студент уже на III— 
IV курсах может готовиться 
к будущей работе, будет 
изучать специфику пред
приятия, еще в качестве 
практиканта станет своим 
человеком на заводе.

Бывает, студентов посыла
ют на практику туда, где в 
дальнейшем предстоит им 
работать. Но, к сожалению, 
делается это не всегда, и о 
качествах выпускника, на
чавшего у нас трудовой 
путь, мы порой узнаем 
только через несколько ме- 

' сяцев, а то и лет с начала 
трудовой деятельности.

Оставляет желать лучше
го подготовка инженеров 
как будущих организаторов 
в общественной работе.

Приведу такой пример. 
Молодого специалиста,
принципиального, хорошего 
работника, выбрали на об
щественную работу, и он ее 
провалил. Другой молодой 
специалист сразу отказался 
от общественной должности, 
ответ его был: «Не справ
люсь, не смогу». Эти ребята 
в производственном процес
се чувствуют себя как рыба 
в воде, а общественная ак
тивность их почти «на ну
ле». Какое-то детское непо
нимание всей значимости 
общественной работы, беспо
мощность в жизненных си
туациях. Вузу надо обра
тить на это внимание. Без 
умения вести общественную 
работу ни один, даже самый 
талантливый, инженер не 
сможет стать необходимым 
в заводском коллектиЬе.

А. САЛИКОВ,
директор электролампо

вого завода.

А В Т О Р У - 1 2  Л Е Т
ХАБАРОВСК. Рисунок 

12-летней Виктории Смалюх 
из города Биробиджана вос
произведен на почтовой 
марке, выпущенной Мини
стерством сеязи  СССР.

Работа юной художницы ч

«На экскурсии» — победи
тель конкурса, на который 
было прислано несколько 
тысяч рисунков со всех 
концов Советского Союза.

Виктория Смалюх — од
на из пятисот учащихся ху

дожественной школы. Мно
гие работы ее воспитанни
ков отмечены медалями и 
дипломами международных 
конкурсов.

Приобщение к миру ис
кусства — лишь часть про
граммы эстетического вос
питания детей в Еврейской 
автономной области.

Сейчас разрабатывается 
положение о порядке выплат 
и размерах этих премий.

— И в  заключение: в чем 
главное, на ваш взгляд; 
предназначение осуществля
емых сейчас мер по совер
шенствованию хозяйственно
го механизма и, в частности, 
управления научно-техниче
ским прогрессом? Известно, 
что буржуазная пропаганда 
после публикации постанов
ления в очередной раз при
нялась твердить чуть ли не 
о кризисе нашего народного 
хозяйства.

Н. С. Лагутин. Вот именно 
— в очередной раз. Ведь по
сле Великого Октября, на
верное, не было ни одного 
года, когда буржуазная про
паганда не предрекала бы 
нам экономический крах и 
другие напасти. Власть иму
щим на Западе очень хо
чется, чтобы так было. Но 
надежды эти напрасны.

Сравнивая результаты и 
темпы, развития экономики 
двух мировых общественных 
систем, ныне даже многие 
последовательные защитни
ки капитализма, его вер
ные слуги вынуждены при
знать неоспоримые дости
жения СССР в социально- 
экономическом строитель
стве. Вот что заявил, ’ ска
жем, известный американ
ский экономист Д. Гэлбрейт: 
«Меня приводят в восхище
ние великие усилия, связан
ные с составлением совет
ских пятилетних планов, и

я

огромные достижения, на j 
которые опирается каждая 
такая программа».

Конечно, были и есть у 
нас свои трудности. Но мы 
преодолевали, и преодолева
ем их, следуя ясной, научно 
обоснованной экономической 
стратегии нашей партии,, 
опираясь на преимущества 
нашего общественного строя. 
А одним из методов, кото
рый позволяет нам неиз
менно идти вперед и доби
ваться большего, был и ос
тается метод постоянного 
совершенствования хозяйст
венного механизма. Самоус
покоенность никогда не бы
ла нам свойственна.

Нынешняя комплексная 
программа улучшения хо
зяйственного механизма — 
необходимый и закономер
ный этап в решении нашей 
стратегической задачи, кото
рая состоит в последова
тельном осуществлении кур
са Коммунистической пар
тии на подъем материально
го и культурного уровня 
жизни народа на основе ди
намичного и пропорцио
нального развития общест
венного производства и по
вышения его эффективно
сти, ускорения научно-тех
нического прогресса, роста 
производительности труда, 
всемерного улучшения ка
чества работы во всех звень- 'j  
ях народного хозяйства.

Беседу вел
В .  ПОНОМАРЕВ.

е ж  д  у  н а  р  о д н а  я

П А Р О М Н А Я  П Е Р Е П Р А В А  Д Е Й С Т В У Е Т■V,
УКРАИНСКАЯ ССР. Мостом братства называют моря

ки международную паромную переправу Ильичевск — 
Варна, связавшую берега СССР и НРБ.

Только в нынешнем году суда-паромы совершили бо
лее 500 рейсов. Перевезено более 40 тысяч железнодо
рожных вагонов, 1 миллион 200 тысяч тонн народнохо
зяйственных грузов. Это достигнуто за счет четкой орга
низации работы экипажей судов-паромов, единых дис
петчерских смен портовиков и железнодорожников. Кол
лектив паромной переправы перешел на 12-часовой гра
фик обработки судов-паромов вместо 15 часов по норме.

Почин ильичевцев подхвачен моряками и железнодо
рожниками Народной Республики Болгарии.

НА СНИМКЕ: болгарский паром «Герои Севастополя» 
подходит к причалу.

Фото И. Павленко. (Фотохроника ТАСС).

З н а м е н о с е ц  м и р а
«СССР — знамеИосец миг 

ра» — так называется вы
ставка политического плака
та, открывшаяся 19 ноября 
в Москве, на ВДНХ СССР. 
Экспонаты рассказывают о 
миролюбивом внешнеполи
тическом курсе КПСС и Со
ветского государства, поль
зующемся горячим одобре
нием и поддержкой совет
ских людей, народов брат
ских стран социализма, все
го прогрессивного человече
ства.

Серия плакатов, посвяще
на основным положениям 
речи товарища Л. И. Бреж
нева на торжествах в Бер

лине, новым советским ини
циативам, направленным на 
упрочение разрядки, обузда
ние гонки вооружений.

Специальный раздел , вы
ставки подготовлен в связи 
с Международным годом ре
бенка. Через экспозицию 
красной нитью проходит 
мысль: счастливое детство
детей возможно только в ус
ловиях мира.

В разделе «Спорт — посол 
мира» экспонируются рабо
ты победителей междуна
родного конкурса «Плакат 
Олимпиады-80».

(ТАСС).

А В И А С Т Р О И Т Е Л Я М  П О С В Я Щ А Е Т С Я
МОСКВА, 20 ноября. Под

вигу тружеников тыла в го
ды Великой Отечественной 
войны посвящена картина 
«Особо важное задание», ко
торую снимает на «Мос
фильме» режиссер Евгений 
Матвеев. Действие ленты пе
реносит зрителя на один из

крупных авиационных заво
дов, где было освоено произ
водство штурмовиков ИЛ-2, 
— знаменитых «летающих 
танков», наводивших ужас 
на фашистов. В создании 
ленты принимают участие 
также ветераны-авиастрои
тели.

(ТАСС).

На страже
з д о р о в ь я

Л Е К А Р С Т В О  
С ОГОРОДА

Приятный на вкус, аро
матный и богатый витами
нами тыквенный напиток 
качал вырабатываться в це
хах Северо-Осетинского про
изводственного объединения

консервной промышленно
сти.

Первые партии целебного 
сока, сообщает корреспон
дент ТАСС, отправлены в 
Московскую, Томскую,
Свердловскую области, в 
республики Прибалтики, на 
Дальний Восток.

Столовая тыква, по зак
лючению ученых Северо- 
Осетинского медицинско
го института, — настоя
щая аптека в миниатю
ре. В ней содержится 
множество необходимых ор
ганизму веществ — соли 
калия. кальция, железа, 
магния, витамины. Врачи 
рекомендуют применять 
тыквенный напиток при

многих заболеваниях.,
Сейчас по просьбе здрав

ниц, домов отдыха, завод
ских санаториев-профилак
ториев в Северной Осетии 
осваивается выпуск бога
тых витаминами целебных 
соков и напитков из обле
пихи, черноплодной рябины, 
калины, шиповника, кизи
ла, алычи.

Ц И К Л О Н  

И С Е Р Д Ц Е
Как вы переносите пере

мену погоды? С таким воп
росом обратились к горь
ковчанам сотрудники соз

данного в городе центра 
экстренной профилактики 
обострений сердечно-сосуди
стых заболеваний.

Взяв на учет людей, кото
рые болезненно реагируют 
на колебания температуры, 
влажности, перепады атмо
сферного давления, врачи 
поликлиники № 19 Сормов
ского района решили помочь 
им. Совместно с учеными 
Горьковского мединститута 
они разработали методиче
ские рекомендации по при
ему лекарств, режиму пи
тания и труда для тех, кто 
особенно чувствителен к 
перемене погоды.

Кабинет, где разместился

центр, напоминает м|етео- 
бюро, пишет корреспондент 
ТАСС. Дежурящие здесь 
врачи и медсестра ведут 
прием больных, консульти
руют их по телефону. Как 
только приборы предсказы
вают перемену погоды, че
рез радиоузлы предпри
ятий, которые обслуживает 
поликлиника, медики пре
дупреждают своих подопеч
ных. Сейчас в центре ведет
ся монтаж современной ме
теостанции. НЙ предприяти
ях устанавливаются свето
вые табло, которые помогут 
медикам еще оперативнее 
информировать пациентов.

" ' V •' . .-«У,‘Is “

и н ф о р м а ц и я

Е П О РТЕРЫ  ТАСС й  АПН с о о Б щ а ю т

X I I  С Ъ Е З Д  Р У М Ы Н С К О Й  
КОММУНИСТИЧЕСКОЙ ПАРТИИ

БУХАРЕСТ, 19 ноября. В 
большом зале Дворца рес
публики в Бухаресте сегодня 
утром начал работу XII 
съезд Румынской коммуни
стической партии, в котором 
принимают участие 2.656 
делегатов, представляющих 
2.930 тысяч коммунистов 
страны, а также многочис
ленные гости — ветераны 
румынского рабочего движе
ния, представители общест
венных организаций.

В числе прибывших на 
съезд делегаций коммуни
стических и рабочих партий, 
социалистических партий,

национально - освободитель
ных движений и прогрессив
ных организаций многих 
стран присутствует делега
ция Коммунистической пар
тии Советского Союза во 
главе с членом Политбюро 
ЦК КПСС, председателем 
Комитета партийного кон
троля при ЦК КПСС А. Я. 
Пельше.

Съезд открыл Генераль
ный секретарь РКП Н. Чау- 
шеску. Он горячо поздра
вил делегатов и гостей с 
важным событием в жизни 
Румынской коммунистиче
ской партии и всей страны.

Форум румынских комму
нистов обсудит докумен
ты: Деятельность Централь
ного Комитета РКП в период 
между съездами; Проект Ди
ректив съезда по плану со
циально-экономического раз
вития Румынии в 1981— 
1985 гг. и перспективным 
направлениям этого разви
тия до 1990 года и рассмот
рит другие вопросы.

На съезде будут внесены 
изменения в Устав РКП, из
браны новые руководящие 
партийные органы и Гене
ральный секретарь Румын
ской коммунистической 
партии.

С докладом Центрального 
Комитета РКП о деятельно
сти в период между XI и 
XII съездами и о дальней
ших задачах партии вы
ступил Н. Чаушеску.

ПЛЕНУМ ЦК МНРП
УЛАН-БАТОР, 39 ноября. 

Сегодня здесь состоялся оче
редной пленум ЦК МНРП. 
На нем были заслушаны и 
обсуждены доклады о про
екте Государственного пла
на развития народного хо
зяйства и культуры МНР на 
1980 год, о проекте Государ
ственного бюджета МНР на 
1980 год и об исполнении 
Государственного бюджета 
МНР за 1978 год.

На пленуме выступил 
Первый секретарь ЦК 
МНРП, Председатель Прези
диума Великого Народного 
хурала МНР Ю. Цеденбал. 
Главная задача монгольских 
трудящихся, сказал он, со
стоит в том, чтобы встретить 
первый год новой пятилетки, 
год 60-летия Монгольской 
Народной Революции, высо
кими качественными пока
зателями в выполнении пла
новых заданий во всех от
раслях нашей экономики и 
культуры.

Крупные достижения го
сударств социалистического 
содружества, продолжал
IO. Цеденбал, вновь демон
стрируют исторические пре
имущества социализма над 
капитализмом, его неисся
каемые созидательные воз
можности. Мы можем с гор
достью заявить, что пози
ции реального социализма 
неуклонно крепнут, его воз
действие на ход мирового 
развития постоянно растет.

Социализм, прежде всего в 
лице великого Советского

Союза, последовательно и 
настойчиво выполняет свою 
историческую миссию избав
ления человечества от ужа
сов войн. Глубоким миролю
бием пронизаны новые ини
циативы, выдвинутые Ге
неральным секретарем ЦК 
КПСС, Председателем Пре
зидиума Верховного Совета 
СССР Л. И. Брежневым в 
Берлине. Эта конструктив
ная, реалистическая про
грамма конкретных мер в 
области военной разрядки 
имеет исключительно важ
ное значение для прекраще
ния гонки вооружений, уп
рочения международного 
мира и безопасности.

К сожалению, приходится 
констатировать, сказал да
лее Ю. Цеденбал, что наибо
лее реакционные империа
листические- и милитарист
ские силы не склонны ми
риться с процессом разрядки 
и не отказываются от пла
нов подхлестнуть гонку, 
вооружений.' Раздувая изо
бретенный ими же самими 
миф о «советской военной 
угрозе», империалистические 
круги на Западе и их пособ
ники на Востоке пытаются 
нагнетать международную 
напряженность, обострять 
положение в различных 
районах мира.

В одной колонне с яры
ми противниками мира и 
разрядки идут нынешние 
правители Китая. Всеми 
средствами они выступают 
против Советского Союза и

других стран социалистиче
ского содружества,, находя
щихся в авангарде борьбы 
за мир. Пекинские лидеры 
прибегают ко всякого рода 
измышлениям и инсинуа
циям, чтобы дискредитиро
вать миролюбивый внешне
политический курс социа
лизма.

Мировая общественность, 
подчеркнул он, решительно 
осуждает' угрозу китайского 
руководства совершить но
вую агрессию против Социа
листической Республики 
Вьетнам, его непрекращаю- 
щиеся провокации против 
ЛНДР, грубое вмешатель
ство во внутренние дела 
Кампучии.

■ Что касается монголо-ки
тайских отношений, заявил 
Ю. Цеденбал, то мы неиз
менно выступаем за норма
лизацию межгосударствен
ных отношений с Китаем, за 
восстановление сотрудниче
ства и добрососедства. Одна
ко нашей доброй воле Пекин 
противопоставляет свой ве
ликодержавный гегемонист- 
ский курс вражды и экспан
сии. Следует прямо сказать, 
что угроза независимости и 
суверенитету МНР со сторо
ны пекинских властей су
ществует реально. Естест
венно, пока эта угроза не 
устранена, мы по-прежнему 
будем нуждаться в эффек
тивной помощи Советского 
Союза в деле защиты неза
висимости и безопасности 
нашей социалистической 
родины.

По обсуждавшимся вопро
сам пленум принял соответ
ствующее постановление.

ВОКРУГ С О Б Ы Т И Й  В ИРАНЕ
ВАШИНГТОН, 19 ноября. 

Белый дом подтвердил, что 
трое американцев, работав
ших в посольстве США в 
Тегеране, включая двух 
военнослужащих — негров, 
сегодня покинули Иран.

Представитель Белого до
ма сообщил, что президент 
Дж. Картер продолжает кон
сультации со своими совет
никами по вопросу о поли, 
тике США в отношении 
Ирана.

Представитель госдепарта
мента отказался комменти
ровать появившиеся в печа
ти сообщения о возможном 
переезде в ближайшие дни 
бывшего шаха Ирана в 
Мексику.

В США усиливается кам
пания нажима на Иран. 
Выступая в г. Остин (штат 
Техас), лидер республикан
ского меньшинства в сенате 
Г. Бейкер призвал к приня
тию «более решительных 
мер» против Ирана, в част
ности к закрытию иранско
го посольства в Вашингто
не. Включился в антииран- 
скуга кампанию и находя
щийся сейчас в Нью-Йорке 
бывший министр иностран
ных дел Израиля М. Даян. 
Выступая на собрании од
ного из сионистских объе
динений, он заявил, что 
СЩА должны предпри
нять «военную акцию» с 
целью освобождения залож
ников. Длй такой акции, по 
его словам, «должны и мо
гут быть» использованы во
енные аэродромы на Синае. 
Это уже не первый случай, 
когда Тель-Авив предлагает 
свои  ̂услуги для подавления 
национально - освободитель
ной борьбы в районе Ближ
него Востока и Персидского 
залива.

С изложением позиции 
Ирана по вопросу о залож
никах выступил по телеви
дению временный поверен
ный в делах Ирана в США

Али Ага. Он сказал, что в 
Соединенных Штатах раз
вернута тщательно оркест- 
рируемая антииранская
кампания. Находясь в США 
и располагая огромными 
богатствами и поддержкой 
многих влиятельных лиц, 
шах может предпринять эф
фективные действия против 
иранской революции. «У нас 
имеются сведения, — отме
тил иранский дипломат, —- 
что за последнее время из 
личных средств шаха было 
выплачено 200 млн. долла
ров агентам САВАК, до сих 
пор не прекратившим свои 
действия в Иране».

Он подчеркнул, что про
тив иранских граждан в 
США развязана кампания 
травли и они «подвергаются 
оскорблениям lie только со 
стороны отдельных амери
канцев. но и официальных 
лиц». Временный поверен
ный указал, что конец ны
нешнему кризису в , амери
кано-иранских отношениях 
может быть положен путем 
выдачи шаха Ирану и воз
вращения иранскому народу 
награбленных им средств.

С требованиями к прези
денту США передать быв
шего шаха в руки иранско
го народа и вернуть Ирану 
вывезенные им ценности 
обратилась национальная 
ассоциация негритянских 
священников. В заявлении, 
принятом на завершившей
ся в Детройте конференции 
этой организации, указы
вается, что «шах является 
преступником и именно как 
с таковым с ним нужно по
ступить».

Решение президента
Дж. Картера заморозить 
иранские авуары, находя- 
щиеся_ в американских бан
ках, вызвало значительное 
беспокойство как внутри 
США, так и ср^ди европей
ских союзников Вашингто
на. Как пишет сегодня газе

та «Нью-Йорк тайме», эта 
мера «подвергается расту
щей критике %со стороны 
правительств других стран 
и центральных банков, ко
торые опасаются, что она 
усугубит дальнейшие эконо
мические трудности, по
скольку еще больше подры
вает доверие к доллару».

Ведущие банкиры и фи
нансисты в частном порядке 
выражают озабоченность 
тем, что решение Картера 
может вызвать новые ва. 
лютные неурядицы в запад
ном мире.

ЛОНДОН, 19 ноября. В свя
зи с сообщениями о том, что 
Иран в ответ на давление 
Соединенных Штатов плани
рует изъять из американ
ских банков все спои резер- . 
вы в иностранной валюте и 
призвать другие страны — 
члены ОПЕК последовать 
его примеру, «Санди теле
граф» напоминает, что семь 
главных ближневосточных 
стран — производителей 
нефти накопили иностран
ной валюты на сумму 150 
млрд, долларов. Даже ча
стичное изъятие этих огром
ных средств из финансовой 
системы _ Запада имело бы 
катастрофические последст
вия как для американского 
доллара, так и для состоя
ния экономики Запада. _

КУВЕЙТ, 19 ноября. Ку
вейт решительно осуждает 
решение американской ад
министрации о заморажи
вании иранских вкладов, 
заявил государственный 
министр по делам совета 
министров Кувейта Хусейн. 
Это решение, сказал он, не
сомненно, отразится р буду
щем на наших торговых от
ношениях. Оно поколебало 
нашу уверенность в прочно
сти нынешней международ
ной валютной системы. Мы 
будем вынуждены искать 
выход из создавшегося по
ложения.

С У Д Ь Б А  С К Р И П К И  С Т Р А Д И В А Р И
Как говорят здесь: чего

только не найдешь в Индоне
зии, если хорошенько поис
кать. Даже скрипну работы 
Страдивари. Ее привез сюда из 
Европы в 1928 году султан  не
большого княжества на остро
ве Калимантан. Княжество дав

но перестало быть княжеством, 
а султан,  естественно, с у лт а 
ном, Д о лги,  кредиторы —  и вот 
скрипка, датированная 1690
годом, продается за 2.500 д о л 
ларов.

Дело не в том, что султан  
продешевил, отмечает дж а

картская печать. Дело в том, 
что ее место —  в националь
ном музее, а для  него-то она 
безвозвратно потеряна. Произ
ведение великого Страдивари 
к у п и л  китайский торговец.

(АПН

Произ- _  январи Я 
Ц.,ПН).
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ЛЫЖНЯ
ЗДОРОВЬЯ

Я р к и й
спортивный  
п р д н и

Советский район
Неподалеку от лыжной ба

зы «Черемушки» на живо
писной опушке леса состоя
лось открытие зимнего 
спортивного сезона Совет
ского района. Автобусы с 
участниками соревнований 
подходили сюда один за дру
гим. Ровно в 11.00 состоялся 
парад открытия. С привет
ствием к собравшимся обра
тилась первый секретарь 
Советского райкома КПСС 
Н. С. Сперанская:

— Постановление секрета
риата обкома КПСС о раз
витии массового лыжного 
спорта в Томской области. — 
сказала она, •— сыграло 
огромную роль в вовлечении 
к занятиям лыжным спор
том трудящихся области. 
Минувшей зимой 60 тысяч 
жителей нашего района 
приняли участие в стартах 
на лыжне. Активными уча
стниками их были спортив
ный коллектив, «Кедр», 
лыжники подшипникового, 
манометрового заводов,
ТИАСУРа, автодорожного 
техникума, школ Ш  36, 
38, 53 и 15. Лыжным спор
том должны заниматься все 
жители района — такова 
наша задача.

Трассы, проложенные на
кануне, готовы принять со
ревнующихся. Через не
сколько минут был дан 
старт первой группе лыжни
ков.

Ч111пшгт1тп111!1и1ш1ш«пш»т1тнш1ншипт1шп1!ппп11птш1|ият!

ВО ВСЕХ РАЙОНАХ ТОМСКА В ВОСКРЕСЕНЬЕ 
ПРОШЛИ МАССОВЫЕ ЛЫЖНЫЕ СОРЕВНОВАНИЯ, 
ВЫЛИВШИЕСЯ В БОЛЬШИЕ СПОРТИВНЫЕ ПРАЗД
НИКИ. В НИХ ПРИНЯЛИ УЧАСТИЕ ДЕСЯТКИ ТЫСЯЧ 
ТОМИЧЕЙ.

В СОВЕТСКОМ И ЛЕНИНСКОМ РАЙОНАХ ЭТИ 
СТАРТЫ ВЫЛИ ПОСВЯЩЕНЫ ОТКРЫТИЮ СПОР
ТИВНОГО СЕЗОНА, В КИРОВСКОМ РАЙОНЕ СОСТОЯ
ЛИСЬ МАССОВЫЕ СОРЕВНОВАНИЯ «ЛЫЖНЯ ЗО
ВЕТ!».

. Закончила дистанцию и 
младший научный сотруд
ник ТомН'ИИВСа Елена Пи- 
лявская.

— В нашем коллективе 
тоже любят лыжный спорт. 
Это одно из лучших ле
карств от всех болезней. Ви
димо, поэтому здесь сегодня 
так многолюдно. Я сегодня 
пришла не одна. Со мной 
'муж. Отдыхаем вместе:

Небольшая группа деву
шек приблизилась к стар
товой линии и остановилась 
в ожидании сигнала стар
тера.

— Мы из кафе «Отдых», —
ответила "на вопрос Лидия 
Николаева. — ' Лыжный

. спорт —•' лучший отдых для 
нас. 1

Соревнования заканчива
лись. Автобусы увозили до
мой участников первых 
лыжных стартов, а судей
ская бригада тем временем 
занялась подсчетами. 72 
коллектива вышли в этот 
день на лыжню. Всего в 
стартах приняли участие 
около 5.000 жителей Совет
ского района. Первые места 
в своих группах заняли 
спортивный коллектив
«Кедр»,. ПАТП-З и облсан- 
эпидстанция.

Ленинский район
Соревнования были назна

чены на 11 часов, но уже с 
самого утра стартовый го
родок стали заполнять лю
ди. Многие пришли семьями. 
Настроение у всех было 
приподнятое, как' в празд
ник. Впрочем, этот день для 
любителей лыжного спорта 
и был праздником — нача
ло сезона, Впереди немало 
выходных дней будет отда
но бодряпдим прогулкам в 
лесу, а сегодня —: первый 
старт.

С каждым годом все боль
шее число жителей Ленин-

— „Сегодня мы не опреде
ляем победителя в личном 
зачете, — говорит председа
тель райкома физкультуры 
Н. А. Шеховцова. — Побе
дит тот коллектив, у кого на 
лыжню выйдет наибольшее 
количество людей. Этим 
коллективам и будут вруче
ны переходящие кубки.

Одна за другой уходят на 
снежные трассы группы 
лыжников. Здесь можно 
увидеть рабочих заводов, 
учащихся техникумов, школ 
и ГПТУ, студентов, служа
щих разных учреждений и 
организаций. Уже видны 
приближающиеся it финишу 
спортсмены, а со старта ухо
дят все новые группы.

Главного врача третьего 
детского объединения Н. Р. 
Кирдяшкину мы увидели на 
старте:

— Ежегодно наш коллек
тив принимает участие во 
всех массовых спортивных 
соревнованиях, которые
проводятся в районе, — ска
зала она. — В прошлом 
году мы стали победи
телями соревнований и 
награждены переходящим 
кубком. Думаем, что и сего
дня выступим неплохо. У 
нас немало энтузиастов 
лыжного спорта. Все мы 
пришли сфда с отличным 
настроением.

На вопрос о том, как она 
чувствует себя после фини
ша, Н. Р. Кирдяшкина отве
тила коротко: «Прекрасно!».

П Р А З Д Н И К  С И М Ф О Н И Ч Е С К О Й  
И  Н А Р О Д Н О Й  М У З Ы К И

ИГРАЕТ М. ХОМИЦЕР
В концертном зале филар

монии состоялись выступле
ния замечательного совет
ского виолончелиста Михаи
ла Хомицера. В сопровож
дении симфонического орке
стра (дирижер Б. Бабенко) 
гость исполнил виолончель
ный концерт ре мажор 
И. Гайдна. Зрелость .музы
канта, его тонкий арти
стизм, изумительное владе
ние инструментом отмеча
лись еше на II Междуна
родном конкурсе им. П. И. 
Чайковского в 1962 году. С 
тех пор имя М. Хомицера 
произносится в числе самых 
видных виолончелистов на
шей страны.’ Поражает его 
творческая активность.
М. Хомицер, помимо испол
нения общеизвестного вио
лончельного репертуара, по

стоянно готовит премьеры.
Концерт И. Гайдна ре ма

жор прозвучал свежо и не 
хрестоматийно. Интересно 
отметить, что и на репети
ции, и на двух выступлени
ях М. Хомицер играл кон
церт по-разному, как бы им
провизируя. При этом со
хранялась ясность формы, 
точное ощущение стиля и 
непогрешимость вкуса. За
метно было стремление му
зыканта все пропеть, даже 
самые быстрые пассажи. 
Благородство, отсутствие 
форсирования в звуке, ком
позиционная ясность и 
стройность создали у слуша
телей ощущение гармонич
ности и полнокровия жизни, 
столь свойственных музыке 
И. Гайдна.

В. МАКСИМОВ.

М У З Ы К А Л Ь Н А *  
ПАЛИТРА АРМЕНИИ

Достойным завершением 
праздника будут концерты 
заслуженного _ коллектива 
Государственной академи
ческой капеллы Армении.

Все, кому довелось слу
шать капеллу Армении, 
отмечают исключительную 
слаженность исполнения, 
богатство красок, безуп
речность интонации, отто
ченность нюансировки. А 
главное — умение проник
нуть в образный строй 
произведения любой слож
ности, раскрыть его му
зыкальную и философскую 
сущность, донести ее до слу
шателя.

Свыше 40 лет существует 
.капелла, являясь пропаган
дистом народной и класси
ческой музыки. Многие из
вестные музыканты стояли 
v ее «руля», но подлинного 
расцвета искусство коллек
тива достигло в последние 
годы, когда ее возглавил 
один из крупнейших хоро
вых дирижеров нашей стра
ны, подлинный мастер Ога
нес Чекиджян — лауреат 
Государственных премий 
СССР и Армянской ССР, 
на полный артист СССР.

Сегодня в концертном за
ле филармонии состоится 
сольный концерт коллекти
ва. В программе — произве. 
ления классиков армянской 
музыки — Комитаса, М. Ек- 
маляна, произведения Баха,

Верди, Генделя, Россини, 
Гершвина, негритянские 
спиричуэле и другие.

24 ноября, . в драмтеатре, 
25-го —- во Дворце культуры 
«Авангард» состоятся кон-_ 
церты Томского симфониче
ского оркестра. Будут ис
полнены концерт для 
скрипки с оркестром ля-ма
жор В. Моцарта — солист 
— лауреат международных 
конкурсов Грачия Арутю
нян," ученик народного ар
тиста СССР, профессора 
Л. Б. Когана, и 9-я симфо
ния Л. Бетховена — совме
стно с Государственной Ака
демической капеллой 1 Ар
мении.' Дирижер — Оганес 
Чекиджян, солисты: сопра
но—солистка Государствен
ной филармонии Латвий
ской ССР Луиза Андруше- 
вич, меццо-сопрано — соли
стка Московской филармо
нии Элеонора Токарева, те
нор — солист Московской 
Государственной " филармо
нии Рубен Лисициан, бас — 
солист Государственной фи
лармонии Латвийской ССР 
Друвис Крикис.

Мы очень рады, что наш 
оркестр будет сотрудничать 
с великолепным коллекти
вом самой яркой краской 
в . музыкальной палитре сол
нечной _ Армении, представ
ляющем высокую хоровую 
культуру нашей страны.

О .  И В О Л Г И I I .

СПОРТ
Лидер играет 
по-чемпионски \

Только один период хок
кеисты челябинского «Трак
тора» смогли играть на 
«своем поле» на равных с 
лидером чемпионата СССР 
—ЦСКА. Во втором и треть
ем периоде преимущество 
чемпионов было полным. 
Счет — 8:2 (1:1, 4:0. 3:1) в 
пользу армейцев Москвы. 
По две шайбы •— в активе 
Крутова и Балдериса. ЦСКА 
с 36 очками по-прежнему 
впереди. На 4 очка отстают 
динамовцы Москвы, побе
дившие комавду «Крылья
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21 ноября. «Тринадцаты й 
председатель» — 19-30.

СЕГОДНЯ
В КИНОТЕАТРАХ: 

«РОДИНА»
«П р о гу лк а ,  достойная муж

чин»  —  9, 10-50, 12-40, 16-20,
18-20. 20, 21-45. Кинолекторий 
«Образ жизни советский». 
Фильм «Ты  —  мне, я —  тебе»
— 14-30.

имени М. ГОРЬКОГО
«У х о д я ,  у х о ди »  —  8-50,

10- 40, 12-30, 14-20, 16-20, 18-20, 
20-20, 22-10. Состоятся встречи 
с творческой группой кино
студии «Ленфйльм» — в 14-20,
16- 20, 18-20. «У х о д я ,  у х о д и »
— 8-30. 10-20. 12-10, 14. . 16,
17- 50, 19-40. 21-30. Зал кино
хроники. «Палестинцы : право
на ж и знь»,  «Р епортаж  с гра
ниц Вьетнама» —  9. 10-05,
11- 10, 12-15, 13-20,. 14-25, 15-39, 
16-35, 17-40.

«ОКТЯБРЬ»
« В  моей смерти прошу ви

нить Клаву К.» —  8-50. 12-20, 
14, 16, 17-40. 19-30, 21-20. Со
стоятся встречи с творческой 
группой • киностудии «Лен- 
фильм» —' в 14. 16, 17-40.
М ультсборник № 53 — - 10-30. 

имени И. ЧЕРНЫХ 
«Греш ны й  анге л»  —  9. 10-50,

12- 40, 14-30, 16-20, 18-10, 20.
«Опознание» —  9. 12-40. 14-30, 
16-20, 18-10. 20. М ультсборник 
« Г р а н -п р и »  —  10-50.

«ПИОНЕР»
«Р ы ц а р ь из Кнлж-городна»

— 9. 10-40, 14-30, 16-10. Кино
лекторий «С ве тоф ор » —  12-30. 
Фильм «Подарок черного кол
д у н а »  — 12-50. «Погоеорим,
брат...»  (две серии) —  17-50,
20 - 20 .

«СИБИРЯК»
«М олодая жена» —  9, 11,

12-20, 14. 16, 18, 20', 21-40. Со
стоятся встречи с творческой 
группой киностудии «Лен- 
фильм» — — в 14. 16. 18. 

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
«АВАНГАРД»

«Путеш ествие Гулли ве ра» — • 
11, 15. « Т о л ь к о  она» —  17, 19.
21 . .

ского раиона встает на 
лыжню. Свидетельством то- 
М5’ , что нынче этот вид 
спорта стал еще более по
пулярен, было открытие 
зимнего сезона. Как никогда, 
оно проходило при актив
ном участии практически 
всех коллективов района. 
Даже самые малочисленные 
из них на этот раз вышли 
на старт. А всего в этот день 
в соревнованиях участвова
ло более пяти тысяч чело
век. Впереди каждого кол
лектива на дистанции были 
руководители предприятия, 
секретари партийных и 
комсомольских организа
ций, председатели профсо
юзных комитетов.

Тепло приветствовала соб
равшихся и пожелала им 
удачной спортивной зимы 
секретарь Ленинского рай
кома КПСС Т. Ф. Лемешева.

Советов» — 6:4 (2:2, 2:1, 2:1).
В двух других матчах за

фиксированы такие резуль
таты: «Автомобилист» —
«Торпедо» — 4:4 (1:1, 1:2,
2:1), СКА (Ленинград) — 
«Сокол» — 3:3 (2:2. 1:1, 0:0).

(Керр. ТАСС).
«Турне трех трасс»

БЕРЛИН, 19 ноября. 
(Корр. ТАСС). Советские 
саночники, беря старт в 
олимпийский сезон, прини
мают участие в традицион
ном «Турне трех трасс». 
Первый этап состязаний 
они провели в знаменитом 
центре зимнего спорта ГДР 

. — Оберхофе. Здесь призо
вое место — третье удалось 
занять москвичам Валерию 
Якушину и Сергею Дани
лину, выступающим на 
двухместных санях. А побе
дили здесь спортсмены ГДР 
— серебряные призеры чем-

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
«СИБКАБЕЛЬ»

«Це нтровой  из поднебесья» 
» -  15. « Ш л а  собана по р о я л и »
—  17-10. 19, 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
. ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ 

«Черный п р и н ц »  —  14, 16;
18, 20.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЭНЕРГЕТИКОВ 

«Иванцов, Петров, Сидоров»
—  18, 20.

Городское вечернее про
фессионально - техническое 
училище № 21 продолжает 
набор учащихся для повы
шения квалификации по 
специальностям: . токарь,
фрезеровщик, шяифовщир, 
электрогазосварщик, сле
сарь-ремонтник, слесарь-ия- 
стру мечт а л ыцик, слесарь 
механосборочных работ,, ра
диомонтажник, электро
монтажник. слесарь по ре
монту ККП и автоматики, 
контролеп ОТК, слесарь-сан
техник. В училище прини
маются рабочие, по направ
лениям предприятий и орга
низаций г. Томска. Срок 
обучения — шесть месяцев.

За справками обращаться 
по адресу: г. Томск, тл. На
бережная реки У шайки, 10, 
тел. 2-31-93, 2-31-90.

Автошкола транспортного 
управления проводит набор
на дневные и вечерние кур
сы водителей III класса 
категорий «’В», «С», и «ВС» 
для автопредприятий, орга
низаций, колхозов, совхозов 
и за свой счет, а также на 
повышение киалисЬикации 
водителей на II и I классы. 
Срок обучения' — от 4 до 6 
месяцев.

Начало занятий — 1 де
кабря.

Обращаться: г. Томск, ул. 
Пролетарская, 52, телефон 
2-15-67, к директору.

Соревнования начались. 
Победили в них те коллек
тивы, которые были на 
лыжне самыми активными 
(учитывалось процентное 
отношение количества уча
стников соревнований к об
щему числу работающих, 
обучающихся). Это завод ре
зиновой обуви, райпищёторг, 
горшвейбыт, объединение 
мясной промышленности, 
геологоразведочный техни
кум, школы №№ 11 и 16.

Кировский район
Это были самые массо

вые соревнования. В них 
участвовали более 30 тысяч 
человек. Конечно, такое ог
ромное количество лыжни
ков стартовый городок не 
мог , вместить. Поэтому со
ревнования проводились в 
несколько этапов, было оп- 

' ределено время для каждой 
группы участников.

пиояата мира -и Европы 
Ханс Ринн и Норберт Хан.

Первые места в гонках на 
одноместных санях тоже
заняли спортсмены ГДР:
чемпионка мира и Европы 
Мелитта Сольман и Вернер 
Гласс. Лучшими среди со
ветских спортсменов в этих 
заездах были рижане, экс
чемпионы мира Вера Зозу
ля и Дайнис Бремзе. Они 
заняли четвертое место.

Впереди у саночников 
старты на трассах Австрии 
и ФРГ.
Олимпийские
чемпионы
первые

СТОКГОЛЬМ, 19 ноября. 
(ТАСС), Международный 
турнир гандболистов «Ку
бок мира», собравший в 
Швеции все сильнейшие 
мужские сборные, завер- >

ДВОРЕЦ ЗРЕЛИЩ И СПОРТА
IV ФЕСТИВАЛЬ КИНОЛЕНТ 
ГО С Ф И Л Ь М О Ф О Н Д А  СССР

Демонстрируются художественные фильмы:
21 ноября — «Новый Вавилон» — 18, «Окраина» — 

19-30, «Бесприданница» — 21.
«Республика ГОКИД» 

«Армия Трясогузки» •

18,

17.

22 ноября — 
щему» -— 21.

26 ноября —
— 13-30.

27 ноября — «Ракеты не должны взлететь» 
лый Клык» — 19-30, «Дело «Пестрых» — 21.

Касса — с 11 до 20 часов.
Принимаются коллективные заявки по тел. 4-47:77, 

4-81-35. .

«Мир входя- 

«Коммунист» 

18, «Бе-

Томская ордена Трудового Красного Знамени государ
ственная опытная станция проводит конкурс на "заме
щение вакантной должности главного инженера станции 
и опытно-производственного хозяйства им. Б. Н. Сидо
ренко. В конкурсе • могут принять участие инженеры-ме
ханики, имеющие стаж работы в должности главного 
инженера хозяйства не менее трех лет. Принятые по 
конкурсу’ обеспечиваются благоустроенной квартирой. К 
заявлению прилагать следующие документы: личный
листок по учету кадров и автобиографию; копию доку
мента о высшем образовании; характеристику с послед
него места работы.

Срок конкурса — один месяц, со дня опубликования 
объявления.

Документы направлять по адресу: Томский район,
с. Богашево, директору опытной станции.

Бюро по трудоустройству 
совместно с Томской ГРЭС-И 
срочно приглашает на рабо
ту: машинистов котлов и 
турбин, слесарей по ремонту 
котло-турбинного оборудо-. 
вания, электрослесарей, а 
также рабочих по разгрузке 
топлива (среднесдельный 
заработок в месяц — 260 
руб.). По указанным спе

циальностям проводится 
индивидуальное обучение. 
Одиноким предоставляется 
общежитие.

Обращаться: г. Томск, пр. 
Кирова, 17, ул. К. Маркса, 7, 
Северный городок, 9, или 
ул. Шевченко, 44, в от
дел кадров ГРЭС-П (тел., 
4-32-11).

А л е к с а н д р  А ле кса н д р о ви ч

К А Л А Ч Е В

19 ноября 1979 года скоро
постижно скончался член 
КПСС с 1918 года, персо
нальный пенсионер союзно
го значения Александр 
Александрович Калачев.

А. А. Калачев родился в 
1901 году в Томске в - семье . 
рабочего.

С юных лет А. А. Калачев 
работал на одном из заво
дов Томска, где сблизился с 
революционерами - больше
виками.

С конца 1918 года А. А. 
Калачев активно работал в 
большевистском подполье 
Томска, выполняя задания 
по связи между болыневи- 
ками-подпольщиками горо
да. В 1919 году он принимал 
участие в боях за власть Со
ветов в партизанской армии 
Е. М. Мамонтова в Алтай
ской губернии, выполнял 
ответственные задания по 
связи между партизанскими 
отрядами.

В конце 1919 года А. А. 
Калачёв добровольцем
вступил в ряды Красной 
Армии, в которой он прошел 
большой сдавный путь,

А. А. Калачев участвовал 
в боях на КВЖД, на озере 
Хасан, Халхин-Голе и в 
Великой Отечественной вой
не. Боевые заслуги А, А. 
Калачева отмечены высоки
ми правительственными
наградами: орденом Ленина, 
орденами Красного Знамени, 
Красной Звезды и многими 
медалями.

Ветеран, партии и воору
женных сил страны А. А. 
Калачев вел большую вос- 

. питательную работу среди 
молодежи и студентов Том
ска.

Светлая память о нашем 
боевом друге и товарище 
навсегда сохранится . в на
ших сердцах.

Группа товарищей.

Стартовый городок в этот 
день празднично украсился. 
Здесь появилась новая на
глядная агитация. Тому, 
кто плохо знает окрестности, 
-теперь Можно определить 
маршрут по карте-схеме. 
Маршруты — разной протя
женности, от малых до 
больших. Указаны места, где 
можно’ отдохнуть, где уста
новлены ящики, в которые 
опускаются талоны для под
счета «снежных* километ
ров».

Четкая организация, су
действо позволили кировча
нам провести старты на вы
соком уровне.

В этот день состоялись и 
семейные соревнования. В 
них приняло участие более 
100 семей.

И. МАСКИНА, 
А. ТАЕНКОВ.

Фото В. Казанцева.

шился победой олимпий
ских чемпионов —• совет
ских мастеров ручного мя
ча, выигравших финальный 
ма^ч у соперников из Поль
ши — 25:17 (11:7).

Далее места в турнирной 
таблице распределились так: 
3, ГДР, 4. Венгрия, 5. Дания, 
6. ФРГ, 7. Югославия, 
8. Швеция.
Пока сильнейшие 
отдыхают...

КСТОВО (Горьковская 
обл."). 19 i ноября. (Корр.
ТАСС В. Ионов). Смотром 
резервов стали лй*чные со
ревнования на Кубок СССР 
по борьбу самбо. В отсутст
вие сильнейших атлетов, 
только что вернувшихся с 
международного турнира . в 
Японии и взявших тайм
аут, на арену' спортивной

В д н и  
Ф Е С Т И В А Л Я

В области проходит кино, 
фестиваль студии «Лен- 
фильм». Его торжественное 
открытие состоялось 18 но
ября в кинотеатре «Родина». 
На встрече со зрителями 
выступили заслуженная ар
тистка РСФСР В. Владими
рова, артисты Ф. Одиноков, 
Ю. Каморный, режиссер 
Э. Ясан и другие. Делега
цию ленинградских кинема
тографистов возглавляет за
меститель главного редакто
ра студии А. С. Журавля. 
Ленинградцы представили 
первый . фестивальный
фильм «Прогулка, достой
ная мужчин».

В кинотеатрах города со
стоялись просмотры филь
мов «Молодая жена». «В 
моей смерти прошу винить 
Клаву К.», «Уходя, уходи». 
Творческие группы работни
ков киностудии побывали 
Верхнекетском и Первомай
ском районах.

О. ГАЛАНОВА.

школы Ново-Горьковского 
нефтеперерабатыва ю щ « г о 
завода поднялись те, кто в 
ближайшем будущем наме
рен оспаривать место в 
сборных, командах страны. 
В некоторых весовых кате
гориях в состязаниях участ
вовало по 20 и более соис
кателей кубка. .

Обладателями приза в по
рядке весовых категорий 
стали Минзагит Багаутди
нов из Челябинска, Влади
мир Белов из Новочебок- 
сарс-ка, москвич Виктор 
Зверев, Юрий Евдокимов из 
Таллина, Александр Коро
лев из Владимира, Рахим 
Басиров из Новокузнецка, 
Гурам Черткоев из Орджо
никидзе, Владимир Гонча
ров из Владивостока, Ана- 

1 толий Гуров из Каунаса и 
Олег Вакуленко из Красно
ярска.

БЮРО ПО ТРУДОУСТ
РОЙСТВУ И ИНФОРМА
ЦИИ НАСЕЛЕНИЯ ПРИ
ГЛАШАЕТ:

в Томское пассажирское 
АТП-1: шоферов X, II клас
сов и шоферов III класса с 
месячной переподготовкой 
на литер «Д» для работы на 
автобусах, кондукторов 
(мужчин, женщин, пенсио
неров), электрика-силовика, 
автоэлектрика, _ мотористов, 
карбюраторщика, баллон- 
щика, кузнеца, квалифици
рованных автослесарей, же
стянщиков, медника, касси
ра но приему выручки, 
контролеров, старшего эко
номиста;

на’ бройлерную птицефаб
рик,у . «Межениновская»: 
бухгалтеров, знакомых с 
сельхозучетом, газоэлектро- 
сварщиков, птичниц опера
торов, операторов инкуба
тория, слесарей пуско-нала
дочных работ, слесаря по 
вентиляции, слесарей-элек- 
триков, слееарей-сантехни- 
ков, слесарей-операторов, 
рабочих птицеводства (муж
чин и женщин), собаково
дов, сторожей, ветработни- 
ков, старшего экономиста с 
высшим образованием, име
ющего опыт работы на сель
скохозяйственных пред
приятиях. Квартирой обес
печиваются в течение 1 — 
2 лет. Доставка на работу 
и с работы —- служебным 
транспортом;

в детский дом № 9: техни
чек, ночных нянь, воспита
телей в логопедические 
дошкольные группы, шофе
ра.

Обращаться: г. Томск, пр. 
Кирова, 17, Северный горо
док, 9,, ул. Карла Маркса, 7 
— в бюро по трудоустрой
ству и. его филиалы.

С Р Е Д А ,  21 ноября 
П ЕР В А Я  П Р О Г Р А М М А  

МОСКВА
10.00. «Время». 11.05. «Отзо

витесь, горнисты». 11.35’. 
«Убийство Гарсиа Лорки». 1-я. 
серия. 12.45. «Клуб кинопуте-* 
шествий». 13.45. Произведения 
И. Штрауса в исполнении 
Академического симфониче
ского оркестра Московской 
государственной филармонии. 
14.35. Новости.

16.00. Новости. 16.20. «По 
Сибири и Дальнему Востоку». 
Кинопрограмма. 17.25. «Твоя- 
ленинская библиотека». «Две 
тактики социал-демократии s 
Д е м о кратки еской рево люции ».
17.55. Концерт Государствен
ного академического хора Лат
вийской ССР. 18.25. «Большая 
арена юного спортсмена».
18.55. «Русская речь». ,19.25. 
«Адреса молодых».

ТО М С К
20.00. Цв. Новости.

МОСКВА
20.15. «Сегодня б мире».

20.30. «Проблемы — поиски — 
решения». Ведущий — поли
тический обозреватель Л. А. 
Вознесенский. 21.25. «Убий
ство Гарсиа Лорки». 2-я серия.
22.30. «Время». 23.05. Междуна
родный матч по футболу. Сбор
ная СССР — сборная ФРГ. В 
перерыве — «Сегодня в мире».

В ТОР А Я  П Р О Г Р А М М А  
ТО М С К

10.30. «Фильм — детям» . » 
«Как зима в лес пришла». 
19.40. «Спортивная страница».
19.55. Концерт.

МОСКВА
20.15. «Сегодня в мире».

ТО М С К
20.30. Цв. Новости.- 20.45. 

«Наш современник». Доку
ментальный фильм «Королева 
полей». 21.05. «Фестиваль ки
ностудии «Ленфильм» в Том
ске».

адио
СРЕДА, 21 ноября

7.36. Обзор последних изве
стий. 7.44. «Почтовый . ящик 
радио». 9.15. По страницам га
зеты «Красное знамя». 9.31. 
«Смена». «Отчеты и выборы в 
комсомоле». «Животновод
ство — ударное дело комсомо
ла». Слово молодых доярок 
Новиковской фермы Асинов- 
ского района. «Твоя граждан
ская позиция». У микрофона 

члены оперативных комео- 
мо льских о т р я д о в . «Биографии 
молодых». 19.50. Последние из
вестия. 20.01. «Смена». Повто
рение утреннего выпуска.

Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

МЕНЯЮ однокомнатную 
благоустроенную квартиру 
в г. Харькове • на двухком
натную благоустроенную в 
г. Томске.

Обращаться: г. Томск, пр. 
Фрунзе, 216, кв. 63.

МЕНЯЮ двухкомнатную 
полублагоустроенную квар
тиру на 2-м этаже, есть те
лефон, в с. Подгорном Том
ской обл. на квартиру - в 
г. Томске.

Обращаться: г. Томск, ул. 
Мусы Джалиля, 28, кв. 5.

Коллегия областного уп
равления коммунального хо
зяйства, обком профсоюза 
рабочих местной промыш
ленности и коммунально- 
бытовых предприятий и 
коллектив объединения 
Гомскремстрой с глубоким 
прискорбием извещают о 
безвременной смерти на
чальника Зырянского ре
монтно-строительного уп
равления. члена КПСС 

Л А Ш У К А
Михаила Дмитриевича,

последовавшей .19 ноября 
1979 года, и выражают со
болезнование семье покойного.

Родные и близкие с глу
боким прискорбием извеща
ют кончине дорогой и 
любимой матери и- бабушки, 
персонального пенсионера, 
члена КПСС с 1932 года
С У Р К О В О Й  (Д ЕВ Е Н К О В О И ) 

Анастасии Федоровны,
скончавшейся 17 ноября.

Вынос тела — 21 ноября, 
в 3 6 часов, по адресу:- (ул. 
Алтайская, 23. кв.‘ 1)/

Родные и близкие с глу
боким прискорбием изве
щают о кончине

Сусанны Викторовны 
П ОЙЗНЕР.
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